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EmitEn convocatoria para 
nombrar intEgrantE dEl comité 

dE participación ciudadana

*Luego de que la ciudadana Jessy Caralí Gómez López presentó su renuncia como 
integrante del Comité de Participación Ciudadana del Sistema Local Anticorrupción, 

la Comisión de Selección emite convocatoria para que, a través de las instituciones 
y organizaciones públicas, privadas, sociales, académicas, empresariales, sindicatos, 
profesionales y demás organizaciones, postulen candidatos para cubrir la vacante.
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LA IMPORTANCIA DE LOS DEBATES La realidad podría superar la ficción

S in tomar en cuenta el ambiente 
ríspido y hasta ofensivo que se 
observa en las redes sociales 

cuando cualquier persona habla de 
política –ya no se diga cuándo trata 
de promoverse electoralmente-,  en la 
actualidad sí es necesario introducirnos 
a un proceso de envío y recepción 
de propuestas, de ideas que sean 
en beneficio del país, más ahora que 
estamos en las campañas políticas 
2018 rumbo a las elecciones el 1 de 
julio. Para adentrarnos a la forma de 
pensar de cada candidato, para eso son 
magníficos los debates, que marcan 
la diferencia entre los contendientes.
Precisemos: un debate es una 
herramienta comunicativa importantísima 
para la democracia y, en pequeña escala, 
para nuestro día a día; podemos obtener 
opiniones acerca de un mismo tema. 
Aunque el propósito no es convencer 
a los demás, sostengo que sí se trata 
poner en el conocimiento de todas las 
demás personas con las que convivimos 
las iniciativas y propósitos de quien 
desea algún cargo de representación 
popular.
Entonces, el debate es un instrumento 
útil para la sociedad. Nadie dispone 
ni posee la verdad absoluta y siempre 
es mejor conocer qué piensan y qué 
opinan los mexicanos respecto a sus 
políticos y sus candidatos. Yéndonos 
un poco al optimismo, los debates 
son incluso pedagógicos mediante los 
cuales podremos conocer y aprender 
de la vida política. No queda la menor 
duda que algunos van al debate a 
informar pero otros lo que buscan es 
hundir al contrario y ridiculizarlo ante un 
público masivo. Esta segunda opción 
de debate desvirtúa por completo la 
primera, peo reconozcamos que hay 
muchas formas de debatir porque en la 
política, como en el amor, todo se vale.
PRIMER DEBATE PRESIDENCIAL

Ya se dio difusión de que el primer debate 
presidencial se llevará a cabo el próximo 
domingo 22 de abril en el Palacio de 
Minería de la Ciudad de México, a las 
20:00 horas. Se considera en teoría, 
que los candidatos presidenciales 
fomentarán el diálogo entre ellos para 
contrastar sus propuestas conforme 
a las principales problemáticas que 
afectan al país. En este debate el tema 
a discutir será 'Política y Gobierno', 
dejando para el segundo es el tópico 
llamado 'México en el mundo', que 
permitirá la participación directa de los 
ciudadanos asistentes, mientras que 
en el tercer encuentro se hablará sobre 
'Política, desigualdad y economía', con 
la contribución de los ciudadanos a 
través de redes sociales.

De inmediato se propuso a tres 
conocidos periodistas para fungir como 
moderadores: Azucena Uresti, Denise 
Maerker y Sergio Sarmiento.
De acuerdo al consejero del INE Ciro 
Murayama, se requirió la presencia de 
periodistas que tuviesen experiencia 
en televisión en vivo y la idea es que 
se realice un contraste de ideas y 
no una especie de entrevista a cada 
candidato. El debate tendrá cuatro 
bloques, con cuatro segmentos: durante 
el primero se lanzará una pregunta a la 
que deberá responder cada candidato. 
Luego vendrá una serie de preguntas y 
respuestas de seguimiento. Después, 
los candidatos contrastarán sus ideas 
mediante el diálogo; es aquí donde 
las preguntas y respuestas serán más 
específicas respecto a los subtemas 
del debate (combate a la corrupción 
e impunidad; seguridad y violencia, y 
democracia y pluralismo). Al terminar los 
bloques habrá una ronda de exposición 
final por parte de los candidatos. En 
este espacio tendrán tiempo libre para 
explicar por qué es la mejor opción y 
dar sus conclusiones.
Esta es  la primera vez que se 
desarrollarán tres debates durante una 
campaña electoral, pues anteriormente 
se han hecho sólo dos porque así lo 
marcaba la ley; el cambio para esta 
contienda lo decidió el Instituto Nacional 
Electoral; los debates siguientes serán el 
22 de mayo en Tijuana, Baja California, 
y el 12 de junio en Mérida, Yucatán.
DEBATE EN LA CANCHA DEL INE
El Instituto Nacional Electoral (INE) invitó 
a los ciudadanos a ver o escuchar el 
primer debate de los cuatro candidatos 
a la Presidencia de la República que 
se realizará, como ya dijimos,  el 22 
de abril a las 20:00 horas.
A través de un video de 30 segundos, 
el organismo destacó que el 1 de julio 
próximo “estará en nuestras manos la 
decisión sobre el rumbo que queremos 
para México y porque mi país me importa 
te invito a votar bien informado”.
Será entre quienes compiten a la 
Presidencia de la República: José 
Antonio Meade, de la coalición Todos 
por México; Ricardo Anaya, del Por 
México al Frente; Andrés Manuel López 
Obrador, de Juntos Haremos Historia; 
y la independiente Margarita Zavala.
En términos generales, los debates 
permitirán la  oportunidad de conocer 
sus propuestas, sobre corrupción, 
seguridad y los grupos en situación 
de vulnerabilidad, el cual se podrá 
ver y escuchar en diferentes medios 
de comunicación.
Veremos y diremos. Saludos para todos 
y éxitos en esta semana.

A guisa que se me tilde de 
fantasioso o de que veo 
muchas películas o televisión, 

es bueno recordar que muchas de 
las veces la fantasía, la imaginación 
y la ficción han superado en mucho 
a la realidad.
En la película de “El Padrino”, basada 
en la novela homónima de Mario 
Puzo, Don Vito Corleone le dice a 
su subordinado Luca Brasi que vaya 
con los Tattaglia y que se muestre 
inconforme con la familia Corleone 
porque lo están haciendo menos, 
en sí, que dé la impresión de que 
quiere cambiar de bando. Y en la 
tercera secuencia de la película, 
Michael Corleone le dice a su sobrino 
Vincent que se presente ante sus 
enemigos en Sicilia de los que se 
da a entender que algunos de ellos 
tienen el control de El Vaticano, y 
que se muestre disgustado con su tío 
porque no permite que tenga amoríos 
con su hija, su prima hermana; pero 
le advierte que sea cuidadoso y que 
no se muestre muy traicionero porque 
podrían sospechar.
Pues bien, en la vida real y actual, 
el  candidato panista Ricardo 
Anaya Cortés se ha mostrado 
muy despotricado en contra del 
presidente Enrique Peña Nieto, y 
hasta se ha excedido pronunciando 
descaradamente diciendo que de 
llegar a la Presidencia de la República 
podría meter a la cárcel al actual 
presidente del país en caso de 
comprobarse su mal actuar. Cosa 
que ya se sabe que jamás ocurrirá 
realmente en el hipotético caso de 
que el candidato panista llegara a 
la grande, pues todo es un juego 
mediático más para llamar la atención 
que para llegar a cumplir todas estas 
vanas promesas, pues más bien 
parece estar acatando un guion 
cinematográfico parecido a la del 
Padrino; como si tuviera la consigna 
de estar siguiendo una línea a pesar 
de estarse contradiciendo a cada 
instante en que pronuncia algo, como 
por ejemplo, primero dice y afirma 
que las reformas “estructurales” que 
él mismo aprobó siendo presidente 
de la Cámara de Diputados, son la 
panacea para el avance del país, 
y posteriormente despotrica en 
contra de las mismas. Y todo esto 
está más que documentado, aunque 
cínicamente no dice nada al respecto. 
Actúa tal y como si le hayan dicho: 
mira, tú aviéntate como el Borras, 
al fin y al cabo mucha gente ya ni 
se va a acordar que fuiste parte de 
la aprobación de las reformas que 
cada día hunden más y más al país 

en donde no te gusta vivir.
Tanto énfasis ha puesto criticando las 
reformas Anaya Cortés, tal y como si 
fuera completamente ajeno a ellas, 
por lo que si se analizara de bien a 
bien su comportamiento, como que 
no quedaría muy bien parado ante la 
opinión pública, que de hecho, gran 
parte de ella ya lo tiene catalogado 
como  un desequilibrado mental 
a más no poder. Así que no sería 
nada extraño que precisamente por 
ese desequilibrio mental, lo hayan 
escogido para representar el papel 
que ahora desempeña para ver si 
es chicle y pega. 
Igual y como fue escogido Vicente 
Fox Quesada que, aprovechándose 
de su poco coeficiente mental fue 
preparado para que se ganara la 
preferencia de la mayoría de la gente 
que ya estaba harta de más de 70 
años de hegemonía priista, así que le 
dijeron lo que tenía que decir para que 
la gente ávida de un cambio se fue 
con la finta de que él, Fox Quesada 
sacaría a los malos de Los Pinos y 
acabaría con las víboras prietas y 
demás alimañas que tenían al país 
como lo siguen teniendo.
Así que por todo esto se podría decir 
que alguien detrás de Vicente Fox y 
ahora de Ricardo Anaya, habiendo 
estudiado muy bien la situación 
psicológica de la mayor parte de 
la población, supo cuáles eran las 
palabras precisas para llegarle al 
electorado y convencerlo de que 
había llegado el momento del cambio 
para que todo quedara igual o peor.
S in  embargo,  esas  mentes 
maquiavélicas que están y han 
estado detrás del poder, no nada 
más podrían estar manejando a 
Ricardo Anaya y haber manejado en 
su momento a Vicente Fox, sino que 
probablemente también tengan entre 
su producción a los demás candidatos 
a la Presidencia de la República, 
cada uno de ellos desempeñando  
su papel a la perfección para dar la 
apariencia de que están todos contra 
todos y a favor de ninguno.
De José Antonio Meade ya se sabe 
que es un candidato impuesto 
posiblemente desde el  extranjero, 
tal  vez por eso le dio temor decir que 
quitaría las pensiones presidenciales, 
tal vez porque no lo habría consultado 
en caso de que se le cuestionara al 
respecto, así que mejor prefirió decir 
que esas pensiones se las merecen 
por seis años de sacrificio. Pero ¿y 
AMLO? Pues tal vez también esté 
interpretando un papel en esta 
película nacional.
Sea pues. Vale.

Julio Casillas Barajas

MONITOR POLÍTICO CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 
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chocan ayuntamiento y gobierno por registro 
civil; municipio presenta controversia

* La síndico Raquel Mota reclama que el Reglamento 
del Registro Civil del Estado de Nayarit invade la 

esfera de competencia del Ayuntamiento.

Por Oscar Verdín 
Camacho 

El Ayuntamiento de Tepic 
presentó una controversia 
constitucional en contra 
del Gobierno del Estado, al 
considerar que el Reglamento 
del Registro Civil del Estado 
de Nayarit, publicado el 20 
de enero del presente, invade 
la esfera de competencia del 
municipio.
La controversia fue admitida 
por la Sala Constitucional del 

Tribunal Superior de Justicia 
(TSJ) en la primera quincena 
de marzo reciente, identificada 
con el número SC-CC-01/2018, 
según acuerdo del magistrado 
instructor Miguel Madero 
Estrada. 
Firmada por la síndico municipal 
Raquel Mota Rodríguez, la 
controversia solicita la invalidez 
del Reglamento del Registro 
Civil del Estado de Nayarit 
considerando que, en todo 
caso, toca a los ayuntamientos 
organizar lo correspondiente 

al Registro Civil.
“…la violación se aduce 
en virtud que la norma 
controvertida pretende regular 
aspectos de integración, 
funcionamiento y organización 
de una dependencia municipal 
sin tener competencia para 
ello (…), estas cuestiones 
son competencia exclusiva 
del Ayuntamiento”, se explica 
en el documento, copia de 
la cual fue remitida a los 19 
ayuntamientos restantes, 
en su calidad de terceros 

Por Juan Carlos Ceballos
Tepic Nayarit.- “Luego del mensaje 
enviado por el presidente de México, 
Enrique Peña Nieto, un mensaje claro 
y preciso en el cual le exige respeto al 
presidente de Estados Unidos, Donald 
Trump, me parece que fue un mensaje 
claro, un mensaje firme, necesario y que 
los mexicanos debemos sumarnos no 
hay que bajar la guardia y no hay que 
permitir que ofendan a este país”. Así 
lo señaló el Diputado presidente de la 
Comisión de Gobierno del Congreso del 
estado, Leopoldo Domínguez González.
Indicó que coincide con la postura del 
mandatario ya que no sería correcto que 
los mexicanos nos acostumbremos al 
lenguaje del presidente de los Estados 
Unidos: “yo creo que más que estarnos 
acostumbrando al lenguaje del presidente 
de los Estados Unidos Donald Trump, 
debiéramos de estarnos preparando para 
defender a este país y que no se nos 
siga ofendiendo de esa manera, creo 
que el presidente Enrique Peña Nieto  
nos puso la muestra y los mexicanos 

debemos de estar en esa frecuencia, en 
la defensa al respeto que como país y 
como mexicanos merecemos, tenemos 
que estar atentos”.
Por otra parte, y al ser cuestionado, en 
el sentido de la inconformidad de los 
frijoleros, Leopoldo Domínguez respondió 
que legalmente no existe obligación de 
las autoridades para apoyarlos.  “Es 
evidente que legalmente no hay una 
obligatoriedad del gobierno para hacer 
una aportación ¿Qué vemos? Bueno, 
ellos tienen problemas de solvencia 
financiera y el gobierno está haciendo 
un esfuerzo, para apoyarlos”. Por lo 
que exhortó a los productores de frijol 
que acepten el apoyo que les ofrece el 
gobierno federal, ya que consideró que es 
mejor eso que nada. “Porque hasta donde 
sé en la última reunión que sostuvieron 
representantes de los productores de 
frijol el gobierno federal aumentó su 
ofrecimiento de apoyarlos de un peso con 
25 centavos por kilogramo a dos pesos 
con 25 centavos por kilogramo. Uno 25 
era lo que proponía SAGARPA, pero en 
la ultima reunión que sostuvieron en la 
Ciudad de México se logró junto con 
la aportación del Gobierno del Estado 
llegar a 2.25, esa es la información que 
yo tengo, y aquí yo seré muy respetuoso 
de la decisión de los productores, sin 
embargo si persisten en mantener tomada 
la caseta de cobro de El Trapichillo 
de la autopista Tepic-Mazatlán y las 
instalaciones de la delegación de la 
SAGARPA, se podría originar que se 
utilice la fuerza pública en su contra y 
creo que no hay que llegar a eso, se 
debe privilegiar el diálogo porque si bien 
ellos luchan por una causa, que para 
ellos es justa, al mismo tiempo afectan 
derechos de terceros”.

no podemos bajar la guardia 
ante trump: leopoldo domínguez 

necesaria la reubicación de varias dependencias 
municipales de tepic: rené Herrera   

interesados en el juicio.
Según lo plasmado por Raquel 
Mota, “…es al municipio 
(o Ayuntamiento) a quien 
corresponde, en el ámbito 
de su competencia, emitir 
las normas que organicen lo 
referente al Registro Civil en 
el ámbito de su competencia, 
y no así al Ejecutivo del 
Estado…”.
Y continúa:
“…resulta evidente que el 
Ejecutivo del Estado no tiene 
atribuciones para regular el 
servicio público de Registro 
Civil, ni mucho menos para 
determinar la forma de 
integración, organización y 
funcionamiento de la Dirección 
Municipal de Registro Civil”.

Una fuente del TSJ precisó que 
la controversia ya fue notificada 
al Gobierno del Estado, que 
deberá dar contestación a la 
demanda en los próximos días. 

*Por estar en riesgo de colapsarse

Por Juan Carlos Ceballos
Tepic, Nayarit.- “Es necesaria la 
reubicación de varias dependencias 
municipales, ya que en las áreas en 
las que se encuentran actualmente no 
están en condiciones para seguirlas 
utilizando, como por ejemplo el edificio 
del mercado Juan Escutia, en donde 
quedan dos áreas que son Turismo y 
Atención a Discapacitados, estamos 
buscando la posibilidad de llevarlos a 
otras áreas, ya que las estructuras del 
techo ya están a punto de colapsarse, ya 
no es un lugar donde se pueda laborar, 
está en riesgo ya que en algunas áreas 
teníamos hasta 3 y 4 pisos y son las que 
más desgaste tienen y la prioridad es 
salvaguardar a los trabajadores”. Así lo 
informó el Secretario del Ayuntamiento, 
René Herrera Jiménez. Agregó, “pero 
además las rentas de otros edificios son 
algo elevadas por lo que nuestra idea 
es no continuar con el exceso de pago 
de edificios, como en donde estaban 
los regidores de casi costar 100 mil 
pesos, la bajamos a 38 mil mensuales 
en la nueva ubicación, ahorita se pagan 
alrededor de 230 mil pesos mensuales 
solamente en renta de espacios donde 
tenemos áreas ubicadas, por lo que 
estaríamos pensando más o menos 
en un ahorro de más de 200 mil pesos 
mensuales por lo que habrá que ver que 
áreas se puedan trasladar a los edificios 
que se van a rehabilitar al edificio de la 
Av. Victoria”.
Por otra parte, al ser cuestionado en el 
sentido de que harán si los funcionarios 
municipales incurren o cometen faltas 
electorales, Herrera Jiménez, respondió: 
“nosotros hemos sido claros en ese 
sentido, la instrucción del presidente 

es clara, mandó a capacitar a los 
funcionarios, tenemos cursos y talleres 
con el encargado del INE, vamos a 
respetar esa parte de la veda electoral, 
ya fuera de sus horarios de trabajo y los 
fines de semana, sin utilizar vehículos 
ni recurso del Ayuntamiento, cada 
funcionario y cada trabajador podrá 
decidir la participación que pueda llevar 
en la  elección”.
El funcionario municipal reiteró, “a través 
de la Contraloría se emitió una circular 
sobre los puntos y lineamientos que 
tenemos que respetar como funcionarios”. 
¿No ha habido llamadas de atención? 
“Hasta el momento no, por ahí detalles 
de utilización de vehículos fuera de los 
horarios y días de trabajo, van a ser 
sancionados, la instrucción del presidente 
ha sido muy clara”. Al preguntársele si 
los fines de semana los vehículos del 
ayuntamiento serían resguardados 
René Herrera comentó: “los que no 
estén bajo operativo no tienen porque 
estar circulando tendrán que estar 
resguardados, en todas las oficinas 
y edificios tenemos un lugar donde 
resguardamos los vehículos oficiales 
del ayuntamiento”.           
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para mejorar las cosechas 
y la  comerc ia l izac ión, 
principalmente para fortalecer 
la campaña de la candidata 
a diputada federal, María 
Hilaria Domínguez Arvizu en 
el Primer Distrito electoral”.
El presidente del Partido 
Revolucionario Institucional 
hizo un llamado a fortalecer 
la estructura de su Partido 
en Nayarit de cara a la 
elección del 1 de julio, en una 
reunión con ex alcaldes de 
Rosamorada, emanados del 
PRI, escuchó las propuestas 
de los ex alcaldes priistas 
para trabajar en torno a la 
campaña presidencial, y 
coincidieron en la importancia 
de ir cohesionados y con 
estrategia, trabajando de 
la mano con el partido para 
conseguir la victoria electoral 

en Nayarit y llevar al candidato 
José Antonio Meade a la 
presidencia del país.
La  cand ida ta  H i l a r i a 
Domínguez, di jo en el 
encuentro donde estuvieron 
presentes los ex alcaldes 
Ramón Ávila, Irineo Cervantes, 
Raúl González Soto, Ángel 
Calvillo, Juan Manuel Rocha 
Piedra, así como el ex alcalde 
de Tecuala, Andrés Bogarín; 
el presidente y la secretaria 
general del CDM del PRI, 
Ampelio Gutiérrez y Alicia 
Sillas, “que las diversas 
experiencias le permitirán 
enfocar y reafirmar el apoyo 
y respaldo al proyecto de 
cada uno de los candidatos 
del PRI, fortaleciendo así la 
unidad de la militancia priísta 
y en mi caso, será en la zona 
norte del estado”.

construiremos el triunfo de 
nuestros candidatos: Enrique díaz  

vamos por la presidencia, senadurías y las diputaciones federales: chava Hernández

Juicios políticos contra ex 
funcionarios y ex gobernador 

continúan: Javier mercado
Por: Mario Luna

El diputado panista, Javier 
Mercado Zamora, dejó claro 
que pese a los amparos que la 
autoridad federal ha otorgado 
a los ex funcionarios de la 
administración pasada como al 
mismo ex gobernador, esto no 
implica que ya no se les siga, 
sino que aún con este amparo, el 
congreso a través de la sección 
instructora proseguirá con este 
juicio político en su contra, lo 
que no se realizará es resolución 
alguna hasta que se resuelva 
dicho amparo.
Refirió que están en todo su 
derecho de haber recurrido al 
cobijo de la justicia federal, pero 
al final las indagatorias continúan, 
lo que es cierto es que se están 
atropellando los derechos de 
los nayaritas, ya que existen 
grandes molestias de parte de 
la ciudadanía, porque los actos 
de corrupción que cometieron 
estos ex funcionarios incluyendo 
el propio ex mandatario estatal, 
fueron públicos y notorios, y aun 
así la autoridad federal, no ve 
las pruebas aportadas.
Es por ello que dijo el diputado 
panista, que se estará analizando 
y volver a fundamentar mejor 
sus resoluciones como congreso 
para exigir una resolución que 
vaya convincente al sentimiento 
de la población pero apegado 
al derecho, es por ello que ante 
este comentario se le cuestionó 
sobre si habían hecho todo a 
las prisas y que por ello no lo 
habían fundamentado bien, 
dijo que no, ya que la justicia 
federal es clara en su actuar, 
ya que a quien vaya a solicitar 
un amparo se lo da y luego 
investigan.
Por ello se le insistió que si 
entonces la justicia federal 

está mal en su actuar, a lo que 
reiteró que con esos amparos 
que otorga, hasta libera a 
presuntos delincuentes y los 
saca de las cárceles, por lo 
que está en duda su actuación, 
por lo que se debe de hacer es 
estar preparado en el congreso 
para poder fundamentar mejor.
Al preguntarle que si también 
estaría en duda la actuación de 
los mismos diputados para cotejar 
estas denuncias contra los ex 
funcionarios y ex gobernador, 
Javier Mercado Zamora, dijo 
que dichas denuncias no las 
hizo el congreso, sino la misma 
ciudadanía para que pudiera 
darse este juicio político, por ello 
nos estamos allegando de más 
pruebas, lo que puede suceder 
es que este juicio político sea 
absolutorio o condenatorio, pero 
esto lo verá la sección instructora 
y  la sección de enjuiciamiento, 
que sin duda este mismo jueves 
tendrá que estar sesionando.
El amparo no es para toda la 
vida, el juez tendrá que resolver 
si son culpables o inocentes, 
pero estas investigaciones se 
apegaran a los tiempos que la 
misma justicia federal determina, 
por lo pronto este jueves la 
ciudadanía tendrá información 
de la misma sección instructora.

Respetando nuestras diferencias y privilegiando

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic. Nayarit- “Los triunfos 
del partido los construimos 
cuando trabajamos en 
unidad, respetando nuestras 
diferencias y privilegiando lo 
que nos une para sumarnos a 
la causa de Nayarit y el país; 
tenemos una obligación con 
México y en ese propósito 
todas las voluntades son 
b ienven idas” ,  en fa t izó 
que, “aunque les duela a 
los adversarios, la unidad 
partidista es hoy más sólida 
que nunca y en el Primer 
Distrito lo ha constatado la 
candidata Hilaria Domínguez 
Arvizu no es fruto de la 
falsa unanimidad o de la 
simulación oportunista”. 
Aseveró el presidente del 
PRI en Nayarit Enrique Díaz 
López. Puntualizó, “ante 
amigos y políticos priistas 
de Rosamorada, la fórmula 
para el triunfo electoral este 
2018 es la unidad”.
Enrique Díaz se sumó a los 
trabajos de campaña de la 
candidata del primer distrito, 
Hilaria Domínguez Arvizu, en 
su recorrido puerta a puerta 
en Santiago Ixcuintla dio a 
conocer de primera mano: “Las 
propuestas en beneficio de 
las familias del municipio, y lo 
que esperamos alcanzar para 
el impulso a los productores 
del campo, toda vez que la 
zona norte es netamente 
agrícola y se requiere apoyar 
con las gestiones necesarias 

Por: Martín García Bañuelos. -
Tepic. - Salvador Hernández Castañeda, 
Presidente del Comité Directivo Municipal 
del PRI, manifestó en entrevista que, el 
tricolor se encuentra listo para competir 
y lograr la victoria en este proceso 
electoral federal, tanto para alcanzar de 
nuevo la Presidencia de la República, 
Senadurías y legislaturas federales que 
se encuentran en disputa para este 
año 2018.
Agregó al decir que, Antonio Meade 
K., Jasmín Bugarín Rodríguez, Manuel 
Narváez Navarro, Hilaria Domínguez 
Arvizu, Sofía Bautista Zambrano y 
José Gómez Pérez, se encuentran 
recorriendo sus respectivos Distritos en 

busca del voto que los lleve a ocupar 
esos importantes cargos.
Señalando el entrevistado que, se ha 
especulado bastante en cuanto a la 
deserción de priistas, pero lo que sí 
te puedo asegurar es que importantes 
cuadros tomaron la firme decisión de 
cambiar de colores, lo cual es muy 
respetable, en lo que no concibo o 
no estoy de acuerdo, es de que esos 
cuadros que han recibido oportunidades 
dentro del partido y que han figurado 
en el PRI, de la noche a la mañana se 
cambien de color y eso se llama traición, 
aquí y en China.
“Quiero comentarte, que el PRI está 
alimentando a MORENA con distinguidos 

candidatos, varios de ellos son mis 
amigos, aunque hoy representen a otros 
colores, lo que sí es de aclararse es de 
que el Partido Revolucionario Institucional 
tiene memoria histórica y tiene registro 
de las oportunidades que a todos ellos 
se les brindó en su momento”, dijo.
Por último, Hernández Castañeda, indicó, 
“el PRI está listo para participar en estas 
próximas elecciones, que serán el 1ro., 
de Julio y lo voy a decir sin demagogia, 
porque hubo muchas expectativas de 
quienes hoy gobiernan al estado y al 
municipio de Tepic, ellos han dejado 
mucho que desear a la ciudadanía, sobre 
todo a aquellas personas que decidieron 
darles una oportunidad porque creyeron 

en ellos, y ahí están lamentablemente 
a la vista los resultados”.

El PRI se encuentra listo, dijo.
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Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic Nayarit.- “Los productores 
de fri jol t ienen derecho a 
manifestarse, sin embargo no 
se deben de afectar los intereses 
de terceros; no pueden estar 
dañando a terceros, nosotros 
hemos estado manteniendo 
comunicación con ellos para 
garantizar que la carretera no 
sea bloqueada totalmente y que 
ellos sigan haciendo uso de su 
derecho de manifestación. Sin 
embargo, de tomar la carretera 
libre como lo han manifestado los 
campesinos, no se va a permitir 
porque dañaría otras esferas 
de la producción del estado”. 
Así lo informó el Secretario 
General de Gobierno, Jorge 
Aníbal Montenegro Ibarra. 
Agregó: “hay un programa 
que la SAGARPA estableció 
por hectárea, entiendo que 
son mil 250 pesos, algo así, 

por hectárea, sobre una base 
de 18 mil hectáreas, es lo que 
entiendo, pero los productores 
lo que quieren es un programa 
de 3 mil pesos por hectárea y 
SAGARPA ha manifestado falta 
de disposición de recursos para 
esos volúmenes y aparte no 
hay coincidencia en el número 
de hectáreas que sostienen los 
productores que se cultivaron 
con los que sostiene SAGARPA”. 
Señaló que el gobierno del 
estado que encabeza Antonio 
Echevarría García ofrece las 
garantías necesarias para que 
entre los productores de frijol 
y las autoridades involucradas 
en el tema logren concretar un 
buen acuerdo. “Repito, el papel 
del gobierno estatal es dar las 
garantías de que se discuta, 
de que haya diálogo y que 
esto no derive en acciones ni 
violencia, pero tampoco podemos 

demostrar desdén a este grupo 
de productores. La presencia de 
los elementos antimotines de 
la Policía Estatal en la caseta 
de peaje a Trapichillo de la 
autopista Tepic-Mazatlán, que 
desde hace días permanece 
tomada por productores de 
frijol de la zona norte, se debe 
a solicitud de las autoridades 
responsables de dicha vía.
Sin embargo, no se ha utilizado 
la fuerza para retirar a los 
frijoleros, no ha habido necesidad 
del uso de la fuerza pública 
y creo que ni la habrá; los 
productores han logrado una 
gran voluntad de hacer uso de 
su derecho de manifestarse 
pero también de la voluntad de 
entender que no pueden dañar 
a terceros, además la solución 
al problema corresponde a la 
instancia federal, sin embargo el 
Estado pugna para que existan 

espacios de diálogo entre las 
dependencias involucradas y 
los demandantes. Nosotros 
esperamos que lo más pronto 
que se pueda se construya un 
acuerdo entre SAGARPA y los 
productores de frijol. Y es que 
el papel del gobierno estatal es 
darles garantía de que se discuta, 
que haya diálogo y que esto no 
derive en acciones ni violentas 
pero tampoco de desdén a este 
grupo de productores. Además, 
sientan las bases para que en 
el próximo ciclo agrícola no 
sucedan este tipo de conflictos 
que arrastran los agricultores a 
fin de que la producción del frijol, 
se dé en mejores condiciones 
para que le vaya bien a los 
frijoleros y los campesinos de 
otro tipo de productos agrícolas. 
El gobierno del estado, en todo 
momento dejó en claro que 
tiene la voluntad de aportar 

4 millones y medio de los 22 
millones contemplados para 
apoyar a los productores de 
frijol. Incluso, había la voluntad 
del gobierno estatal de duplicar 
esta cantidad a 9 millones de 
pesos locales para que se 
duplicara el recurso a más de 
40 mil pesos pero SAGARPA”, 
explicó que ellos no tienen la 
disponibilidad de este recurso “y 
hoy estamos detenidos en eso, 
pero esperamos que pronto se 
solucione”.

Si los productores de frijol insisten en bloquear 
la carretera se podría usar la fuerza: aníbal 

irían a controversia ante Suprema corte si 
congreso reduce número de magistrados 

comprometidos los poderes estatales con desarrollo 
de las mujeres e igualdad de género en nayarit

* Varios magistrados cabildearían para armar el bloque de 
los 17 y recurrir al máximo órgano judicial del país en caso 

de que la iniciativa de reforma avance.
Por Oscar Verdín Camacho 

La iniciativa ventilada hace dos semanas 
en el Congreso del Estado, que pretende 
la reducción de 17 a 11 magistrados 
del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), 
habría motivado un intento por cerrar filas 
al interior del Poder Judicial del Estado 
para, si fuera necesario, contrarrestar la 
posible reforma a la Constitución Política 
del Estado de Nayarit.
Según ha trascendido, algunos magistrados 
han mostrado interés en que se presente 
una controversia constitucional ante la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN), en caso de que la Cámara de 
Diputados local dé luz verde a la reforma, 
que dejaría fuera a seis magistrados, 
designados en el 2009 para terminar su 
encargo el próximo año. 
Sin embargo, aparentemente aún no 
existiría el bloque de los 17 magistrados 
para enfrentar la posible embestida. Y 
es que si bien seis de 11 estarían en la 
cuerda floja, algunos se sentirían seguros 
de no ser tocados y que se les dejaría 
cumplir el plazo hasta fines del 2019. 
La iniciativa del diputado del PRD Eduardo 
Lugo López se conoció el martes 27 de 
marzo y tomó al Poder Judicial de Estado 
en vacaciones por Semana Santa. 
De manera extraoficial se menciona que 
algunos magistrados propusieron buscar 
un encuentro con el gobernador Antonio 
Echevarría García y el diputado Leopoldo 
–Polo- Domínguez González, presidente 
del Congreso del Estado, para precisarles 
su inquietud por la iniciativa de reforma 
que, consideran, invade la autonomía del 

Poder Judicial del Estado, puesto que 
no sólo retira a seis magistrados, sino 
que también cambia la conformación del 
Consejo de la Judicatura, integrado por 
los 17 magistrados y dos jueces.
El miércoles cuatro, una nota de este 
reportero explicó que la iniciativa de 
Lugo López propone que el Consejo lo 
conformen siete personas: el presidente 
del TSJ, otro magistrado, dos jueces, 
dos consejeros designados por el Poder 
Legislativo, así como un consejero 
nombrado por el titular del Poder Ejecutivo. 
De igual forma, se recordó que los 11 
magistrados que cumplen su periodo 
en el 2019 son: Raúl Gutiérrez Agüero, 
Jorge Ramón Marmolejo Coronado, 
Pedro Antonio Enríquez Soto, Román 
Carlos González Momita, Pedro Álvarez 
Hormaeche, Thoth Aldrin Lomelí Aguilar, 
Rafael Pérez Cárdenas, Ismael González 
Parra, Miguel Madero Estrada, Ana 
Isabel Velasco García y Rodolfo Adrián 
Rodríguez Alcántar. De ellos saldrían 
seis y continuarían cinco, pero sumarían 
11 con los otros seis que ingresaron en 
años posteriores. 
Enríquez Soto, presidente del Pleno de 
Magistrados y del Consejo de la Judicatura, 
está a unos meses de cumplir su segundo 
periodo de cuatro años como tal, por lo 
que otros magistrados tendrían interés 
en ostentar ese cargo.
Por lo pronto, es alta la posibilidad de 
que se recurra a la Suprema Corte de la 
Justicia de la Nación si el Congreso del 
Estado sigue adelante con la iniciativa 
de reforma constitucional.

*Así lo reiteraron con motivo de conferencia de ministra de la 
Suprema Corte en Tepic

Representantes de los tres poderes del 
estado reiteraron en acto público su 
compromiso de contribuir al desarrollo 
integral de las mujeres y a la igualdad 
de género en Nayarit.
Tal coincidencia se expresó con motivo de 
la conferencia magistral que con el tema 
“Igualdad de género” dictó en el Centro 
de Arte Contemporáneo “Emilia Ortiz” de 
Tepic la ministra de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación, Margarita Beatriz 
Luna Ramos.
Ante una nutrida concurrencia, la ministra 
Luna Ramos señaló que “la igualdad de 
género es algo que nos incumbe a todos, 
a hombres y mujeres por igual: se trata 
precisamente de incorporar a la vida 
económicamente activa a la mitad de la 
población, ni más ni menos, y yo creo 
que todos, todos, estamos interesados 
por vivir en un país igualitario”.
Reiteró que la igualdad que se pretende es 
de trato, de oportunidades, con la posibilidad 
de crecer de manera concomitante y de 
gozar lo que nos brinda la vida de la misma 
manera, de “amablemente compartir un 
destino y todo aquello que nos ofrece 
nuestro país, que es grandioso, y del cual 
nos sentimos muy orgullosos”.
Al mencionado evento asistieron los 
presidentes del Poder Judicial de Nayarit, 
magistrado Pedro Antonio Enríquez Soto, y 
de la Comisión de Gobierno del Congreso 
del Estado, diputado Leopoldo Domínguez 
González, así como el secretario General 
de Gobierno, Jorge Aníbal Montenegro 
Ibarra.
Con la representación del titular del Poder 
Ejecutivo acudió la secretaria de Educación, 
Margarete Moeller Porraz, quien destacó 
que los órganos del Estado se encuentran 
comprometidos con el desarrollo de las 
mujeres y que el Gobierno de Nayarit se 
ha empeñado en realizar acciones del 
orden social, educativo y productivo para 

empoderarlas: “Es un Gobierno que cree 
y confía en las mujeres”.  
Dijo que en dicho sentido es largo el 
camino por recorrer y las mujeres “debemos 
prepararnos mejor, hacernos respetar, hacer 
valer nuestros derechos y ser nosotras 
quienes tomemos la responsabilidad de 
nuestras vidas”.
A su vez, la presidenta de la Comisión de 
Igualdad de Género y Familia del Congreso 
local, diputada Margarita Morán Flores, 
reiteró la necesidad de llevar a la práctica 
la legislación aprobada en la materia para 
“construir una cultura de igualdad, de 
ejercicio de los derechos pero en serio: 
todos los derechos para todos, hombres 
y mujeres por igual”.
Consideró importante que se disponga 
de los presupuestos, la voluntad y las 
convicciones necesarias para que en 
un año no tengamos “el rostro lleno de 
vergüenza por haber hecho de la ley una 
poesía y de su vigencia, una farsa”. 
Correspondió ser moderadora de la 
conferencia a la magistrada Ana Isabel 
Velasco García, presidenta de la Comisión 
de Igualdad de Género del Consejo de 
la Judicatura del Poder Judicial, quien 
precisó que la presencia de la ministra 
Luna Ramos originalmente estaba prevista 
para el mes pasado, con motivo del Día 
Internacional de la Mujer.
“Finalmente ahora se encuentra con 
nosotros, lo mismo que la doctora Elsa 
Cordero Martínez, magistrada del Tribunal 
Superior de Justicia de Tlaxcala, quien 
ayer nos impartió en la sede del Poder 
Judicial un taller muy interesante y muy 
práctico sobre cómo juzgar con perspectiva 
de género, lo cual le agradecemos y le 
reconocemos”.
Al término del evento del CAC “Emilia Ortiz” 
se hizo entrega de un reconocimiento a la 
ministra de la Suprema Corte de Justicia 
por su interesante exposición.
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Tepic, Nayarit.-

Funcionarios del Ayuntamiento 
recibieron capacitación por parte 
de la Asociación de Autoridades 

Locales de México, organización que 
ayudará y acompañará a titulares 
de las dependencias municipales 
para que den un mejor servicio y 
atención a la ciudadanía.
Hermilo Pérez Cabrera, director 
general de la Asociación de 
Autoridades Locales de México, A.C. 
(AALMAC), destacó “la urgencia y 
necesidad del municipio de Tepic para 
complementar acciones que puedan 
beneficiar a la ciudadanía. Por eso 
la reunión con todo el equipo del 
gobierno municipal, de las distintas 
áreas que tienen a cargo la ejecución 
de diferentes programas de trabajo”.

Con esta capacitación que tuvo lugar en 
las instalaciones del Instituto Municipal 
de Planeación, IMPLAN, por seis 
horas continuas, las y los funcionarios 
municipales visualizaron mayores 
apoyos que pueden conseguirse a 
través de organizaciones nacionales 
e internacionales que han trabajado 
en el ambiente municipalista.
“Tenemos ubicadas cuáles son 
las necesidades y cuáles las 
oportunidades que nosotros podamos, 
de manera conjunta y coordinada, entre 
gobierno municipal y la Asociación, 
para poder potencializar la gestión 
de recursos”, fue el resultado de esta 
capacitación al gobierno capitalino 
“que ayudará a transformar y mejorar 
su administración en materia de 
eficiencia y profesionalismo”.

más de 20 mil luminarias serán 
supervisadas en todo el municipio

ayuntamiento de tepic recibe capacitación para 
mejorar servicio y atención a la ciudadanía

disminuye inseguridad por 
coordinación policíaca: Javier Herrera

*En sesión de cabildo, el Ayuntamiento de Tepic aprobó acciones para 
continuar con la instalación y reparación de las luminarias públicas

 *Se conformaron dos comisiones encabezadas por miembros del Cabildo 
para dar seguimiento al trabajo de la empresa

*La Dirección de Alumbrado Público no desaparece, por el contrario, 
supervisará y dará atención a las zonas donde no llegue el servicio LED

*El director general de AALMAC dialogó con titulares de 
todas las dependencias del gobierno municipal

*Durante seis horas continuas, intercambiaron opiniones 
para que se mejoren los proyectos y planes en el Ayuntamiento

Tepic, Nayarit.-
 En sesión de Cabildo realizada hoy en 
el recinto oficial del Palacio Municipal, 
se aprobó el reconocimiento de cesión 
de derechos que hizo la empresa que 
prestaba el servicio, a otra, a través 
de una asociación público privada 
(APP), esto permitirá al gobierno 
municipal ofrecer de manera normal 
el servicio de alumbrado público en 
todo el municipio, con un Call Center 
para reportar las fallas de luminarias 
que estén parpadeando o apagadas.

A partir de esta aprobación se 
comenzará con un proceso de 
seguimiento técnico por parte de 
la Comisión de Obras y Servicios, 
además del seguimiento financiero 
por la Comisión de Hacienda, las 
dos comisiones del Cabildo de Tepic, 
para que todos los procesos sean 
transparentes y toda la población 
esté enterada de lo que se hace.
Asimismo, se levantará el censo de 
las luminarias ya instaladas y cuantas 
faltan, se hará un cronograma para 

la instalación y para cubrir las que 
hacen falta en la zona rural, lo que 
permitirá que las comunidades ya 
no paguen el servicio de alumbrado 
público.
 Por último, la autoridad municipal 
informó que la Dirección de Alumbrado 
Público seguirá funcionando de 
manera normal, misma que además, 
se encargará de supervisar los 
trabajos de la empresa y seguirá 
proporcionando el servicio público de 
alumbrado en las zonas de la ciudad 
donde no lleguen las lámparas LED

* Se cambió estrategia de seguridad y ahora si hay coordinación 
entre cuerpos policiacos de los tres órdenes de gobierno, lo que 

ha disminuido hechos criminales en la entidad.

Por: Mario Luna
El Secretario de Seguridad Pública en el 
Estado, comandante Javier Herrera Valle, 
aseguró que los índices delincuenciales 
y criminales, que ha originado alta 
inseguridad en la entidad, han disminuido 
en estas dos últimas semanas, esto 
derivado de la coordinación policiaca de 
todas las autoridades, tanto federales, 
estatales y municipales.
Al preguntarle sobre si lo que hacía falta 
era precisamente esta coordinación 
entre las fuerzas de seguridad de los 
tres órdenes de gobierno, dijo que la 
coordinación y trabajo entre ellos siempre 
ha existido, lo que pasa es que había 
circunstancias que se tenían que afinar 
y modificar las estrategias y hoy que se  
ha hecho todo ello, es por eso que se 
están dando estos resultados.
Reconoció que el tema de la delincuencia 
es un tema muy complicado y multifactorial 
de parte de la delincuencia organizada y 
más cuando dos bandas de esta magnitud 
están operando en la entidad, se necesita 
mucha fortaleza del estado, mucha 
coordinación la cual se está teniendo 
y de ahí estos resultados que estamos 
viviendo, donde los hechos sangrientos, 
han disminuido muy notablemente.
Al preguntarle que si entonces ya 
hay las condiciones de enfrentar a 
estas dos bandas criminales, dijo el 
funcionario estatal que siempre lo han 
estado, pero que realmente con estos 
cambios de estrategias las condiciones 
han mejorado, por lo que ahora con la 
coordinación y participación de las fuerzas 
federales, del Ejército, Marina, policía 

Estatal y Municipal, los resultados serán 
mejores para combatir la inseguridad y 
devolverle a Nayarit la seguridad, la paz 
y tranquilidad que tanto exige.
Y aunque no quiso decir cuántos 
elementos participan, se limitó a decir 
que un número muy importante, ya que 
no se quiere dar aviso a los delincuentes 
sobre el número de fuerza que se tiene 
para combatirlos y la respuesta no se 
ha dejado esperar, y aunque reconoció 
que hace más falta la participación de 
las fuerzas de seguridad federales, con 
lo que se tiene se está trabajando.
En el caso Malinal, el Secretario de 
Seguridad Pública Estatal, Javier Herrera 
Valle, dijo que se está muy al pendiente 
de esa región por lo que la prioridad 
es que se recupere en esa zona la 
tranquilidad.
Al preguntarle si es necesario establecer 
campamentos e seguridad de parte 
de ellos en esa región para darles la 
tranquilidad a los pobladores de Malinal, 
dijo que se tiene una presencia muy 
importante para combatir, prevenir y 
disuadir a la delincuencia, dijo el jefe 
policiaco nayarita.
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Tepic.- 

Luego de  que la 
ciudadana Jessy Caralí 
Gómez López presentó 

su renuncia como integrante 
del Comité de Participación 
Ciudadana del Sistema Local 
Anticorrupción, la Comisión de 
Selección emite convocatoria 
para que, a través de las 
instituciones y organizaciones 
públicas, privadas, sociales, 
académicas, empresariales, 
sindicatos, profesionales 
y demás organizaciones, 
postulen candidatos para 
cubrir la vacante.
De acuerdo con las bases 
de la convocatoria, quienes 
participen en el proceso 
de selección deben ser 
c iudadanos mexicanos, 
contar con título profesional 
de abogado con antigüedad 
mínima de 10 años, tener 
experiencia por lo menos 
de cinco años en materia de 
transparencia, evaluación, 
fiscalización, rendición de 
cuentas o combate a la 
corrupción, gozar de buena 
reputación, presentar sus 
declaraciones de intereses, 
patrimonial y fiscal.
De igual manera no haber 

sido aspirante o miembro 
de algún partido político, 
no haber desempeñado un 
cargo de dirección nacional 
o estatal en algún partido 
político, no ser secretaria 
o secretario de Estado, ni 
fiscal general o especial, 
subsecretaria u oficial mayor 
en la administración pública 
o directora, a menos que se 
haya separado de su cargo 
con un año antes del día de 
su designación.
Deberán presentar como 
documentación el currículum 
vitae, exposición de motivos 
en la que señala las razones 
por las que la candidatura es 
idónea, copias certificadas 
del acta de nacimiento y 
credencial de elector y carta 
de no antecedentes penales.
Las postulaciones de las 
candidatas o candidatos 
al Comité de Participación 
Ciudadana serán recibidas 
en la Secretaría General del 
Congreso del Estado en un 
horario de 9:00 a 15:00 horas 
y de 18:00 a 20:00 horas.
La primera etapa de selección 
será del 23 de abril al 4 
de mayo de 2018, que 
consistirá en una evaluación 

documental que permita 
determinar el cumplimiento de 
los requisitos que establece 
la ley; posteriormente se 
hará la publicación de los 
nombres de las personas 
seleccionadas y el calendario 
de entrevistas individuales 
con los candidatos; la 
tercera etapa consistirá 
en una deliberación de la 
Comisión para seleccionar 
a la persona que cubrirá 
la vacante por el tiempo 
restante al puesto vacante, 
el cual deberá concluir en 
el mes de septiembre del 
año 2021. Las dos últimas 
etapas se desarrollarán del 
7 al 25 de mayo de 2018.
El Comité de Participación 
Ciudadana del Sistema 
Anticorrupción debe estar 
integrado por ciudadanas 
y ciudadanos del más alto 
prestigio y honorabilidad 
que hayan contribuido a la 
transparencia y rendición 
de cuentas o al combate a 
la corrupción, contar con 
la experiencia y pluralidad 
de capacidades y ser 
conformado con perspectivas 
interdiscipl inar ias y de 
género.

Emiten convocatoria para 
nombrar integrante del comité 

de participación ciudadana

rinde informe Secretaria 
de comisión permanente de 

administración y Finanzas

*Abierta del 9 al 20 de abril; se consulta en la página 
www.congresonayarit.mx/sistema-local-anticorrupcion/

Durante la Segunda 
Sesión Ordinaria 
de la  Comis ión 

Permanente de Administración 
y Finanzas del Instituto Estatal 
Electoral de Nayarit, que 
preside la Consejera Electoral 
Maestra Claudia Zulema 
Garnica Pineda, la Secretaria 
de la Comisión rindió informes 
respecto al estado del Ejercicio 
del Presupuesto al 31 de 

enero del 2018 en donde 
se gastaron cerca de cinco 
millones de pesos, casi tres 
millones de pesos fueron para 
pago de prerrogativas a los 
diferentes partidos políticos.
La secretaria de la Comisión 
Permanente de Administración 
y Finanzas, Licenciada Isela 
Castañeda Cabello explicó 
que se realizó el calendario 
del presupuesto aprobado 
para el Ejercicio Fiscal 
2018, de acuerdo al cual 
Gobierno del Estado otorga 
de manera quincenal los 
recursos financieros. De 
igual manera dio a conocer 
que la bodega en donde se 
resguardaban bienes muebles 
y material electoral ya fue 
cancelada.

Explicó que la idea de trasladar 
todos los bienes del Instituto 
Estatal Electoral de Nayarit 
(IEEN) tanto a las oficinas 
de Consejeros, como a las 
instalaciones del propio 
instituto es ahorrar la renta 
mensual que pagaban en la 
bodega.
Agregó que hay bienes 
muebles que están en 
comodato en Gobierno del 

Estado y en el Instituto de 
Transparencia y Acceso a 
la Información (ITAI), Bienes 
e inmuebles y Dirección de 
Egresos de Gobierno del 
Estado, esto con la finalidad 
de evitar que dichos recursos 
se dañen por la humedad o 
bien el no uso.
Cabe mencionar que en la 
Sesión Ordinaria estuvieron 
presentes los integrantes 
de la Comisión, Consejeros 
electorales Maestro Sergio 
López Zúñiga y Maestro Álvaro 
Ernesto Vidal Gutiérrez, así 
como la Consejera Electoral, 
Maestra Ana Georgina Guillén  
Solís y Maestro Sergio 
Flores Cánovas, además 
de los representantes de los 
diferentes partidos políticos.
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respaldan tecualeños a 
naranjo para el Senado

Por Pedro Amparo

E ste viernes en el 
comisariado ejidal de 
Tecuala el candidato 
a senador por la 

coalición Por México al Frente 
que sostiene el Partido de 
la Revolución Democrática, 
el Partido Acción Nacional y 
Movimiento Ciudadano hace 
patente el respaldo que le 
brinda la gente y con los de 
Tecuala no se hizo esperar 
al ratificar su apoyo como lo 

hizo cuando diputado federal 
con un importante parque de 
maquinaria.
Acompañaron en el presídium 
a Naranjo el ingeniero Filiberto 
Minjares presidente del Comité 
Directivo Municipal del PAN 
en Tecuala, Marian Robles 
Olvera regidora por el ejido de 
San Felipe Aztatán, la regidora 
Erika Mendoza Serrano, la 
regidora Branda García López, 
también estuvo presente Simón 
Espericueta, Gabino Jiménez 
candidato suplente por el Distrito 

I, Ignacio Ponce presidente del 
PRD en el estado, el regidor 
por Santiago Ixc., Bladimir 
Ocegueda.
Fue muy claro Naranjo en 
decir a los presentes que los 
diputados son representante 
populares, no jefes y se tiene 
mucho que hacer a favor de 
la gente, sobre todo estar en 
constante acercamiento, no se 
pueden resolver todo por arte de 
magia, ya que no es ejecutivo, 
sino legislador.
Sobre todo, dijo el candidato a 
Senador, la experiencia es muy 

nombre de Roberto Edivaldo Gallardo 
Rodríguez, realizaron una denuncia 
penal.
En esa ocasión, después de emitirse 
orden de aprehensión para 16 personas 
que supuestamente intervinieron en 
el proceso desde el ingreso hasta 
su muerte, se creó el movimiento 
SoyMédico17, como una muestra de 
solidaridad hacia los profesionistas 
de la salud.
En ese entonces, se supo que el joven 
de quince años de edad, Roberto 
Edivaldo Gallardo Rodríguez, el día 
15 de noviembre de 2009, ingresó al 
Hospital Centro Médico de Occidente, 
perteneciente al IMSS, en la Ciudad 
de Guadalajara, Jalisco, tras presentar 

una crisis de asma. Se hicieron 
pruebas para descartar que presentara 
influenza AH1N1. De acuerdo a lo 
declarado por el padre del menor, le 
perforaron los pulmones y fue sometido 
a 7 laparoscopías exploratorias. 
Finalmente, a los 55 días de su ingreso 
el menor falleció, extendiéndose el 
certificado de defunción como causa 
de muerte sepsis intestinal. El padre 
del joven solicitó una autopsia externa 
arrojando como resultado de la muerte: 
tuberculosis intestinal.
Cuatro años después del proceso 
judicial, el Juez Tercero del Distrito de 
Procesos Penales Federales dictó 16 
órdenes de aprehensión por homicidio 
culposo derivado de la negligencia 

entonces lo pidió, lo gestionó 
y así se hizo, porque se ayudó 
a los municipios que lo pidieron 
sin mirar colores como lo fueron 
del PRI, del PAN y del PRD. 
En ese entonces, aclara Naranjo, 
había el compromiso con 
Huajicori, Acaponeta, Tecuala 
y Rosamorada porque eran 
municipios gobernador por 
su partido, pero también se 
ayudó a San Blas, Ahuacatlán, 
Santa María del Oro, Jala, La 
Yesca  y San Pedro Lagunillas, 
gobernador por otros partidos 
diferentes al PRD.
Finalmente escuchó algunas 
propuestas ciudadanas en donde 
se recalca la construcción de una 
carretera de cuatro carriles de 
Tecuala a Playas El Novillero, a 
lo cual dijo se buscará en lo corto 
se haga realidad esta gestión, 
así como la reconstrucción y 
mantenimiento del puente de El 
Filo, que es de vital importancia 
para los comerciantes locales, 
ya que estrangula el paso de 
la gente del otro lado para que 
hagan consumo a los tecualeños.

* Le dijeron al candidato para ocupar un escaño en el Senado, que confían en que así 
como lo hizo como Diputado Federal en su momento, también lo hará como Senador.

importante, así como el conocer 
las leyes para poder gestionar y 
ser un buen legislador, ya que 
en el Senado de la República 
se defienden los intereses de 
los estados, por eso pretende 
ocupar un escaño para defender 
a Nayarit en la cámara alta.
Antes de llevar el parque de 
maquinaria, apuntó, no fue a 
pedir el voto, ni se comprometió 
a llevarla, ni a bajar recurso 
para que se adoquinaran las 
calles del centro de Tecuala, 
simplemente se llevó el beneficio 
porque el presidente de ese 
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A CREMEL
Norma Cardoso

SOMOS MÉDICOS, NO DIOSES, NO CRIMINALES

De nueva cuenta miles de médicos y 
enfermeras, en más de setenta ciudades 
se organizaron con el movimiento 
#YoSoy17 o #YoSoyMédico17, esta 
vez para exigir un proceso judicial 
justo y que lo lleve en libertad el doctor 
pediatra traumatólogo, Luis Alberto 
Pérez Méndez, de Oaxaca, además, 
que no se criminalice el trabajo de 
médicos, enfermeras y trabajadores 
de la salud.
El doctor Luis Alberto Pérez Méndez 
y la doctora Gabriela Cruz López, 
fueron detenidos por homicidio doloso 
en agravio del menor Edward, quien 
murió al parecer por una reacción a 
la anestesia, cuando fue operado del 
brazo izquierdo.
Este movimiento de YoSoy17, Yo Soy 17, 
#YoSoy17 o #YoSoyMédico17, surgió 
en el año 2014, a raíz de la orden de 
aprehensión a 16 profesionales del 
Hospital Centro Médico de Occidente 
del IMSS, de la ciudad de Guadalajara, 
Jalisco, cuando los familiares de un 
menor de edad que en vida llevó el 

médica.
Es así que nace el movimiento social 
YoSoy17, Yo Soy 17, #YoSoy17 o 
#YoSoyMédico17, iniciándolos los 
compañeros de los médicos del IMSS, 
el día 11 de junio de 2014, como 
apoyo, indignación y rechazo de la 
decisión del juez.
Ahora, los médicos y personal de los 
diferentes hospitales del país, salieron 
a la calle para manifestarse contra la 
detención de su compañero el médico 
traumatólogo pediatra, Luis Alberto 
Pérez Méndez y de la doctora Gabriela 
Cruz López, de Oaxaca, para que 
lleven su proceso judicial en libertad 
y que no se criminalice el trabajo de 
médicos, enfermeras y trabajadores 
de la salud.
Aquí en Tepic, la marcha inició en el 
ex Convento de la Cruz y terminó en 
Palacio de Gobierno, donde personal 
médico de diversas instituciones se 
unieron a la megamarcha nacional 
#YoSoy17 o #YoSoyMédico17 y 
#TodosSomosLuis. Somos Médicos. No 
Somos Dioses. No Somos Criminales. 
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en general”, se dijo por su 
parte durante el acto de 
toma de protesta de las 
mujeres de la OMPRI en 
Tuxpan, ratificándose el sólido 
vínculo que existe entre 
Hilaria Domínguez con las 
estructuras y organizaciones 
partidistas.

RUIZ LA RECIBIÓ CON 
ENTUSIASMO

En Ruiz, al lado de sus 
compañeros que integran la  
fórmula al Senado participó 
en el encuentro de cuadros, 
líderes y dirigentes del 
priismo en ese municipio, 
confirmándose no solamente 
la unidad partidista sino la 
organización electoral que 
conducirá a los candidatos del 
PRI a un triunfo contundente.
Hilaria Domínguez manifestó 
que está al lado de los 
productores del campo, los 
pescadores, los horticultores, 
los ganaderos y de todos 
los nayaritas sumándose 
a sus luchas por mejores 
niveles de salud, educación, 
bienestar, empleo y desarrollo 
económico; para ello, explicó,  
se diseña un plan integral que 
prioriza el avance tecnológico 
para la industrialización y la 
comercialización de productos 
mediante un agroparque, así 
como la gestión de créditos 
e impulso de proyectos 
productivos.
“Vamos por una rotunda 
victoria”, aseveró Hilaria.

al triunfo.
CON LA OMPRI EN 

TUXPAN
“Hilaria Domínguez es una 
mujer de propuestas y de 

JaSmÍn HacE EQuipo con El comErcio

Tepic.- 

Es te  domingo los 
c o m e r c i a n t e s 
ins ta lados en e l 

tradicional Tianguis “Dos 
de Agosto”, solicitaron a los 
candidatos del PRI al Senado 
de la República, Jasmín 
Bugarín y Manuel Narváez, 
así como a la candidata 
a Diputada Federal por el 
Distrito 2, Sofía Bautista, 
mayores y mejores espacios 
para colocar sus puestos, 
adecuada seguridad pública  
y la adhesión al sistema de 
seguridad social para  trabajar 
en condiciones más dignas.
La respuesta fue inmediata: 

hacer equipo con ellos para 
garantizar el desarrollo de su 

actividad en beneficio de los 
consumidores, considerando 

Excelentes jornadas de Hilaria domínguez
•En Santiago Ixcuintla (Villa Hidalgo), Tuxpan y Ruiz, Hilaria Domínguez, candidata 

del PRI a Diputada Federal por el  Distrito 1, fue recibida con entusiasmo
•Junto a la dirigencia y sus compañeros rumbo al Senado Jasmín Bugarín y 

Manuel Narváez, además de cuadros y organizaciones, camina rumbo al triunfo

Por Ramón Bogarín
 

Excelentes jornadas tuvo 
en Santiago Ixcuintla 
(Villa Hidalgo), Tuxpan 

y Ruiz, Hilaria Domínguez, 
candidata del PRI a Diputada 
Federal por el  Distrito 1, 
quien estuvo acompañada 
de dirigentes de su partido 
y la fórmula al Senado de la 
República compuesta por 
Jasmín Bugarín y Manuel 
Narváez, además de cuadros 
y organizaciones.
La campaña de Hilaria avanza 
con firmeza ratificándose que 
los habitantes de su Distrito 
la apoyan.
La campaña de Hilaria 
Domínguez consolida la 
unidad y la organización con 
la participación de las bases 
militantes, simpatizantes y  

•Acompañada de  Sofía Bautista y Manuel Narváez, visitaron el 
Tianguis de la colonia 2 de Agosto donde fueron muy bien recibidos

que el comercio genera 
empleos y propicia desarrollo 
económico.
Al visitar desde muy temprano 
a los participantes en el 
famoso tianguis, donde 
fueron recibidos con mucho 
afecto y simpatía, escucharon 
todas las  peticiones y los 

problemas a los que se 
enfrentan, comprometiéndose 
a apoyarlos en todo momento 
aún contra las presiones y 
abusos de las autoridades, 
felicitándolos –además-, por 
comercializar productos de la 
región y, con ello, respaldar 
a los productores nayaritas.

acciones en beneficio de las 
mujeres, los jóvenes, los jefes 
de familia, los trabajadores, los 
campesinos, profesionistas, 
los adultos mayores y pueblo 

directivos encabezados por 
el presidente estatal del PRI, 
Enrique Díaz López  y el 
delegado nacional, Senador 
José Marco Antonio Olvera 
Acevedo.
EN VILLA HIDALGO, MUY 

BIEN
Cuadros muy importantes 

d e l  P a r t i d o 
Revolucionario 
I n s t i t u c i o n a l 
a f ianzaron e l  
trabajo electoral 
d u r a n t e  u n 
encuentro en  Villa 
Hidalgo, municipio 
de  San t iago , 
r a t i f i c á n d o s e 
la fuerza de la 
campaña rumbo 
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Por Edmundo Virgen 

E l  candidato a Diputado 
federal por el Distrito 01 de 
la coalición “Juntos haremos 

historia” continua recorriendo el 
municipio de Ixcuintla, ahora tocó 
el turno a la localidad de La Presa, 
realizando visitas casa por casa por 
las avenidas México y Durango; 
esta última construida durante su 
administración 
como Presidente 
Municipal.
Las muestras 
de afecto no se 
hicieron esperar 
como ha sido la 
constante desde 
el arranque de 
su  campaña. 
Asimismo, se 
r e u n i ó  c o n 
vecinos con el 
fin de invitarlos 
a  cu idar  las 

casillas el día de la 
elección, promover el 
voto y sumar a todas 
las mujeres y hombres 
de buena voluntad que 
coinciden en el proyecto 
de cambio verdadero 
y transformación que 
encabeza el candidato 
presidencia l  Andrés 
Manuel López Obrador; 
expresando que en 
este momento de crisis 
nacional se requiere de 
todas y todos para lograr 
el objetivo de acabar con 

el mal gobierno e iniciar una nueva 
etapa en la historia de México.
Entre los asistentes destacó la 
presencia de Rubén Briseño y 
Germán Jiménez quienes en el 
pasado proceso electoral fueron 
par te  act iva de l  movimiento 
independiente y ahora se suman 
al movimiento de Juntos haremos 
historia.

Avión presidencial se venderá, ya hay varios compradores. 

los independientes de 
Santiago ixcuintla se 
suman a pavel Jarero Luego del inicio de las campañas políticas 

de los cuatro candidatos a la presidencia 
de la república AMLO, ANAYA, MEADE 
y la que se dice independiente Margarita 
Zavala, es claro observar en cada acto 
proselitista enormes contingentes que 
acuden al llamado de Ya sabes Quien, 
llamado también La Esperanza de México. 
Definitivamente el pueblo mexicano  ya 
conoce sobremanera la forma de gobernar 
de los presidentes de la república que 
han surgido del  PRIAN,  Fox, Calderón 
y todos los tricolores. Por esta razón es 
que la inmensa mayoría de los mexicanos 
ya no quieren ser gobernados por 
los mismos de siempre, que lo único 
que han generado 
es más pobreza y 
desigualdad social 
en todo el territorio 
nacional. Ahora se ha 
visto claramente que el 
pueblo mexicano en su 
desesperación busca 
otro tipo de  gobierno, 
algo diferente que 
pueda ser mejor que los 
anteriores, alguien que 
represente la mejor 
opción para acabar 
con las injusticias, 
con la corrupción y la 
impunidad, alguien que se comprometa 
a mejorar la calidad de vida de todas las 
familias, generar las oportunidades de 
empleo bien pagado que reclaman los 
hombres y mujeres en edad de trabajar. 
Es por eso que el pueblo mexicano a 
mas de dos meses de distancia de la 
elección presidencial ya decidió darle 
el voto a AMLO, por que efectivamente 
peor ya no nos puede ir y la verdad, no 
se pierde nada con darle el voto al Peje, 
quien es el único que se ha comprometido 
a generar las oportunidades de trabajo y 
educación para que se acaben los NINIS, 
quienes surgen cuando el gobierno federal 
reduce el presupuesto en educación y 
desarrollo tecnológico, lo que a la larga 
obstaculiza las oportunidades de empleo 
para las nuevas generaciones. En los 
procesos electorales de los últimos 18 
años, el pueblo mexicano le dio el voto 
a Fox, Calderón y al actual Peña Nieto, 
que resultaron un rotundo fracaso, sus 
gobiernos solo se dedicaron a amasar 
inmensas fortunas, mientras que en la 
sociedad civil  aumentaban los millones 
de pobres en cada rincón del país a 
causa de los bajos salarios, así como 
del incremento a los precios de las 
gasolinas, la electricidad, el gas domestico 
y los impuestos, además de convertir a 
todos los estados en campo de batalla 
por la guerra entre los carteles de la 
droga. Cabe mencionar que algo en lo 
que coincidieron estos tres baquetones 
de la política fue en que aseguraron 
las fortunas de sus familias por varias 
generaciones, al igual que la de su 

equipo de funcionarios. De todos estos 
gobiernos bandidos y sinvergüenzas está 
cansado el pueblo mexicano, es por eso 
que ahora le dará el voto a AMLO y eso 
se puede ver en los actos de campaña 
que ha encabezado, en Ciudad Juárez 
Chihuahua, Apodaca Nuevo León, Nuevo 
Laredo Tamaulipas, Lagos de Moreno, 
Jalisco, donde sus eventos fueron 
masivos, sin acarreos y sin necesidad 
de regalar tortas, ni refrescos. Ninguno 
de los demás presidenciables reúne 
tantos simpatizantes y esa viene a ser 
la principal encuesta para poder deducir 
quien será en forma rotunda el próximo 
presidente de México, si es que el INE no 

incurre en un fraude. 
La desesperación 
es tal en los demás 
aspirantes que Meade 
anda ofreciendo 
créditos para adquirir 
casa como si los 
del Infonavit no les 
costara un ojo de la 
cara a los acreditados, 
quienes debido a 
los altos intereses 
pagan hasta tres 
veces los créditos 
de sus viviendas. En 
el caso de Nayarit, 

Ya Sabes Quien, estará el día 11 en 
Compostela, el 12 en Santiago Ixcuintla 
y desde ahora ya se preparan enormes 
contingentes de simpatizantes de 
todo el estado, que acudirán a estas 
poblaciones para escuchar su mensaje el 
cual ha sido llevado a barrios y colonias 
desde el inicio de esta campaña por el 
doctor Miguel Ángel Navarro Quintero, 
candidato de MORENA al senado de la 
república, y vaya que el doctor en sus 
recorridos ha logrado sumar infinidad de 
simpatizantes a su campaña política, lo 
que lo convierte en el pilar más fuerte 
que AMLO tiene en Nayarit. Navarro 
Quintero ha dicho que ya es tiempo de 
enderezar el rumbo de este país, para 
mejorar la calidad de vida de todas las 
familias, acabar con la corrupción y 
la impunidad, para que haya empleo 
para todos y se acaben las alzas en los 
bienes de consumo, que en el campo 
y en la ciudad haya trabajo para que 
las familias no tengan necesidad de 
emigrar, por lo que es necesario ganar la 
presidencia de la república y el Congreso. 
El avión presidencial que costó 7 mil 
500 millones de pesos se va vender, 
ya hay compradores en Asia y Medio 
Oriente, no puede haber gobierno rico 
y pueblo pobre. Y la mafia del poder 
dejara de robarse 500 mil millones de 
pesos anuales, los carteles de la droga 
son niños de pecho comparados con 
los mafiosos de la política, afirma el 
tabasqueño, por eso no quieren dejar el 
poder, pero ya es tiempo que el pueblo 
los destierres del territorio nacional.

Visión Política
Por Edmundo Virgen
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Por Edmundo Virgen
A una semana de haber iniciado la 
contienda electoral, la candidata 
a Senadora por la Coalición de 
Frente al Futuro, Gloria Núñez, 
hizo un recorrido por diversas 
zonas de la capital nayarita, 
atendiendo y escuchando las 
necesidades de los ciudadanos, 
a quienes les reafirmó su 
compromiso de ser la mejor 
aliada de los nayaritas.
A lado de la candidata suplente, 
Martha Rodríguez, así como de 
simpatizantes de los partidos 
coaligados PAN-PRD-MC, Gloria 
Núñez recorrió la mañana de este 
domingo la colonia 2 de Agosto, 

donde saludó y platicó con los 
comerciantes de este popular 
tianguis, quienes tuvieron la 
oportunidad de escuchar sus 
propuestas y compromisos para 
construir un mejor Nayarit.
Acompañada de su equipo 
de campaña, llevaron a cabo 
actividades como la pega de 
calcomanía en automóviles, 
reparto de dípticos y la difusión 
de todas sus propuestas como 
candidata al Senado.
Más tarde, la abanderada de la 
Coalición de Frente al Futuro 
fue bien recibida en la colonia 
Tierra y Libertad, donde realizó 
una larga caminata, tocando 
puerta a puerta, para saludar 
a los colonos, escuchando 
de primera mano todas sus 
inquietudes.

En dicho asentamiento de 
la ciudad, y arropadas por 
los colonos, Gloria Núñez 
y Martha Rodríguez, 
e n c a b e z a r o n 
un acto masivo, 
agradeciendo el 
acompañamiento y 
el respaldo recibido 
en su camino rumbo 
al Senado.
Gloria Núñez, quien 
el sábado hizo un 
ampl io recorr ido 
por el municipio 
de Xalisco, junto al 
candidato a Diputado 
Federal por el III 
distrito electoral, 
Héctor Paniagua, 
convocó a los colonos 
de Tepic a que se 

sumen al proyecto de la Coalición 
por México al Frente y brinden su 
confianza a todos sus candidatos 
porque abanderan las mejores 
propuestas que tienen el objetivo 
de corregir el rumbo del país.

recibe gloria 
núñez respaldo 

de los tepicenses 
dentro del poder Judicial nos 

instruimos y capacitamos 
por el rescate a los derechos 

igualitarios: Enrique Soto

Con una Magistral Conferencia.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic. – “El día de hoy damos 
continuidad a un programa 
que ha sido permanente 
dentro del Poder Judicial 
para instruirnos, capacitarnos 
y entrar en el rescate de 
los Derechos Igualitarios, 
básicamente a los Derechos 
de Igualdad entre mujeres y 
hombres, y el día de hoy nos 
sentimos muy honrados con 
la presencia de la ministra del 
Tribunal Superior de Justicia 
de la Nación, quien preside la 
Comisión de Equidad y Género, 
Margarita Luna Ramos, que 
vino a brindarnos una Magistral 
Conferencia sobre este tema”. 
Lo anterior fue manifestado en 
entrevista por el Magistrado 
Pedro Antonio Enríquez Soto, 
titular del Tribunal Superior 
de Justicia en el Estado de 
Nayarit, quien dijo que, la 
ministra Luna Ramos es una 
impulsora de este proceso 
en todo México, desde luego 
en la Judicatura nacional, 
“quiero decirte que, en días 
pasados tuvimos un Taller 
para Magistrados, Jueces y 
Personal Jurisdiccional con 
el propósito de enterarnos 
cómo traducir todo esto que 
nos ha explicado la ministra 
en algunos casos específicos 
y reales”.
Agregando el entrevistado, “en 
la vida diaria cómo identificamos 
estos tipos de casos que son 
muy interesantes, también para 
verdaderamente proteger los 
Derechos de las mujeres y de 
los hombres en su absoluta 
igualdad, entonces ese es el 
propósito, me da gusto el día 

de hoy ver con  motivación a 
un auditorio completamente 
lleno con gran participación 
de abogadas y abogados con 
sus inquietudes, además de 
la presencia de la sociedad 
nayarita que con gran interés 
vienen a apreciar este tipo de 
eventos”.
Señalando Enríquez Soto, 
“en la actualidad al igual que 
los otros poderes del estado 
estamos haciendo la parte 
que nos toca con mucha 
responsabilidad, nosotros 
por ejemplo, estamos viendo 
qué parte de la alerta de 
genero tiene que ver con ese 
planteamiento, por lo tanto en 
conferencias, talleres y cursos 
vemos que es un proceso que 
implica dar sentencias, proteja 
en verdad los Derechos de las 
mujeres, significa alimentar 
la plataforma nacional de 
casos de violencia contra las 
mujeres, por ello nosotros ya 
empezamos a alimentar esta 
plataforma dependiendo de los 
casos que son del conocimiento 
de los jueces”.
Por último, expresó el titular 
del TSJEN, que si una mujer a 
sido violentada, qué trámite se 
le ha dado, quién es el agresor, 
qué autoridad está pendiente 
del caso, esto es un registro 
nacional, que va a documentar 
o está documentando los casos 
de violencia hacia las mujeres 
en todo el país, y hoy la ministra 
Margarita Luna Ramos nos ha 
ilustrado de manera brillante 
con su magistral conferencia 
sobre este importante tema 
que a muchos nos interesa 
y nos compromete a buscar 
soluciones.  

*En su recorrido por la capital nayarita, la candidata a Senadora por 
la Coalición de Frente al Futuro patentizó su compromiso de ser la 

mejor aliada de los nayaritas
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La candidata 
de la Coalición 
“ J u n t o s 
H a r e m o s 
Historia” de 
los partidos 
MORENA, PT 
y Encuentro 
Social, en el 
distrito federal 
II en Nayarit, 
G e r a l d i n e 
Ponce Méndez, 
se encuentra 
ante la real 
p o s i b i l i d a d 
de ocupar una 
curul en San 
Lázaro, a pesar 
de su nula 
experiencia en 
la vida política 
y  tomando 
e n  c u e n t a 
que enfrenta 
e n  e s t e 
proceso a dos 
adversar ias 
d e  m u c h o 
peso, la joven 
Geraldine tiene una ventaja 
sobre sus contrincantes, y dicha 
ventaja consiste en que a ella 
seguramente le va a favorecer el  
no tener negativos en su persona 
por ser una propuesta nueva, 
pero principalmente su mayor 
punto a favor es que el candidato 
a la presidencia de la República 
Andrés Manuel López  Obrador  
seguramente le ayudará con 
muchos, pero muchos votos para 
su causa y esto puede hacer la 
diferencia a su favor para llegar 
al congreso de la unión.
Por otro lado, si Geraldine Ponce 
Méndez gana en las urnas su 
lugar en la Cámara de Diputados, 
seguramente y por el momento 
que se vive en la vida política 
mexicana, la reina de belleza 
estará ante la oportunidad de 

abanderar las causas de las 
mujeres y de los jóvenes, quienes 
reclaman justamente espacios 
en la vida pública del país que 
les permitan estar representados 
para que sean atendidas sus 
necesidades y demandas en 
la búsqueda de más y mejores 
oportunidades para su desarrollo y 
así integrarse a la vida económica 
y productiva de México.
No pierdan de vista a Geraldine 
Ponce por que será muy interesante 
escuchar sus propuestas en esta 
campaña que apenas inicia y 
dónde la joven candidata tendrá 
que ser muy hábil para dar la 
pelea ante dos damas de mucha 
experiencia y trayectoria en la 
política en Nayarit, pero todo 
parece indicar que la final en 
esta contienda realmente será 
sólo de dos.

Los tres candidatos presidenciales que 
están en abierta lucha por conquistar 
el mayor número de preferencias 
electorales en todo el país, tienen 
fijas sus miradas en el 27 de junio 
próximo, que terminan las campañas 
iniciadas el 30 de marzo pasado, 
para acelerar sus actividades de 
proselitismo y así realizar sus giras 
bien programadas por los estados de 
todo el territorio nacional, ya que de 
acuerdo a sus coordinadores tienen 
un propósito de alcanzar un mayor 
número de votos y salir triunfadores 
sus abanderados en las elecciones 
del 1 de julio de 2018.... De acuerdo 
a lo expresado en días anteriores 
por los coordinadores de campaña, 
entre ellos Aurelio Núñez de la 
Alianza Todos por México, integrada 
por el PRI- Verde Ecologista-Nueva 
Alianza, se espera que José Antonio 
Meade, su candidato, vaya por más 
de 20 millones de sufragios, mientras 
que Ricardo Anaya, de la coalición 
México al Frente, con el PRD-PAN 
y Movimiento Ciudadano, buscará 
obtener hasta 23 millones de sufragios 
y nos preguntamos ¿A cuántos votos 
aspira Andrés Manuel López Obrador 
de “Juntos hacemos Historia”, con 
MORENA-PES y PT, para que pueda 
ganar en esta contienda?... Mientras 
tanto, Margarita Zavala, candidata 
Independiente por la presidencia 
de la República, no cede en sus 
ambiciones de seguir los pasos de 
su esposo, el ex-jefe de la nación, 
Felipe Calderón y ahí se mueve en 
sus giras de trabajo para alcanzar 
ese objetivo... Aquí en Nayarit todos 
los partidos políticos integrados en 
coaliciones se muestran optimistas 
en sus predicciones en esta carrera 
electoral por los cargos a senador y 
diputados federales y así escuchamos 
decir al presidente del Comité Directivo 
Estatal del PRI, Enrique Díaz, que “en 
estas elecciones se llevarán “carro 
completo” pues es el único partido que 
trae propuestas, principios, valores 
y estructura bien organizada para 
garantizar el triunfo”... Y nos presenta 
a sus abanderadas que van tras las 
diputaciones, por el Primer Distrito 
con cabecera en Santiago Ixcuintla: 
María Hilaria Domínguez Arvizu; por el 
Segundo Distrito con sede Tepic: Sofía 
Bautista Zambrano y por el Tercero, 
cabecera Compostela José Gómez 
Pérez... Esos candidatos llevan como 
contrincantes políticos al “Peque” 
Vallarta por el Primer Distrito; por el 
Segundo Ivideliza Reyes Hernández 
y por el Tercero a Héctor Paniagua 
Salazar... Por MORENA: Primer Distrito, 

Pavel Jarero González, Segundo 
María Geraldin Ponce Méndez y por 
el Tercero Mirtha Villalvazo.... Si a 
simple vista analizamos a las listas 
de las candidatas nos encontramos 
que muchas de ellas no tienen 
ningún arraigo entre los posibles 
electores, algunas desconocidas por 
su escasa participación política y que 
resultaron escogidas por el “dedazo” 
de los mandos de sus partidos; sin 
embargo ahí ya andan en campaña 
con la esperanza de penetrar en 
las simpatías de los ciudadanos y 
figurar en las boletas del 1 de julio 
ya en mejores posiciones de las que 
tuvieron al inicio de ser lanzadas a 
la contienda... Los candidatos que 
también encontramos en las listas no 
tienen todo a su favor, pues tendrán 
que trabajar con intensidad en estos 
días que restan de campaña para 
colocarse en primera figura antes 
de llegar a los comicios.... Por otra 
parte los simpatizantes y militantes de 
MORENA de los municipios del sur de 
la entidad ya se preparan para recibir 
a su líder y candidato presidencial 
Andrés Manuel López Obrador este 
miércoles 11 de abril en la ciudad de 
Compostela a partir de las cuatro de la 
tarde y al día siguiente en la cabecera 
municipal de Santiago Ixcuintla, en 
donde se hará la presentación de 
todos los candidatos al Senado y a 
las diputaciones federales; en esos 
lugares López Obrador enviará un 
mensaje al pueblo y al mismo tiempo 
dará su respaldo a los abanderados de 
la coalición Juntos Haremos Historia, 
prácticamente en esas fechas arrancan 
las campañas de los que juegan en 
esta carrera electoral... Para cerrar 
la columna queremos remarcar que 
consideramos muy interesantes los 
comentarios que nos hace Mercedes 
López Mercado, hija de quien fuera 
mi muy estimado amigo Bartolo López 
González, y de muchos periodistas 
de Nayarit; abogado destacado en su 
especialidad de los asuntos laborales, 
pocos como él; y nos dice Mercedes: 
“Brígido primero me da gusto tu 
recuperación ¡enhorabuena! Segundo 
la primera diputada federal Aurora 
Jiménez de Palacios falleció en un 
vuelo cuando regresaba de la Ciudad 
de México hacia Baja California donde 
radicaba. La recuerdo perfectamente 
pues era gran amiga de mi padre 
Lic. Bartolo López González ambos 
egresados de las escuela para hijos 
de trabajadores, creación del Pdte. 
Gral. Lázaro Cárdenas. 
 Te  saludo con aprecio”... Hasta la 
próxima... Decano del periodismo. 

Decano del periodismo en Nayarit

MOMENTO POLÍTICO
Por Brígido Ramírez Guillen

LOS CANDIDATOS PRESIDENCIALES TRAS LOS 
MILLONES DE VOTOS PARA GANAR

GERALDINE PONCE DARÁ LA PELEA EN EL DISTRITO II
A SUS 24 AÑOS BUSCA SER DUPUTADA FEDERAL POR NAYARIT

LA JÓVEN REINA DE BELLEZA TIENE UN DOBLE RETO, ABANDERAR LAS CAUSAS 
DE LAS MUJERES Y DE LOS JÓVENES NAYARITAS EN LA CÁMARA BAJA

estimonioT
Noé Ramos Villela
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ecualaT
Por Pedro Bernal

Tecuala, Nayarit.- Como dicen 
en mi rancho “se le cansó el 
caballo”, pero en esta ocasión 
a nuestro secretario de 
gobierno municipal, Francisco 
J. Castañeda González, 
por motivos de la Semana 
Santa el funcionario público 
tuvo un arduo trabajo que lo 
dejó rendido y se tomó sus 
días de descanso. Mientras 
suponemos que esa secretaria 
del H. XXXVII. Ayuntamiento 
local momentáneamente 
quedó sin timón.
Enhorabuena por nuestro 
buen amigo Castañeda 
González, que debemos de 
suponer que merecido tenia 
ese descanso, ojala y lo demás 
directores de las diferentes 
áreas no hayan tomado 
también su descanso junto a 

él, ¡porque si no imagínese 
amable lector!, con apenas 
cerca de 8 meses de esta 
administración municipal el 
funcionario de primer nivel 
se le cansó el caballo -como 
lo escribí al principio-; ¡y eso 

que todavía le faltan 3 años 
y 4 meses más!
Recomendándole que no 
se presione tanto, porque el 
pueblo de Tecuala necesita 
de su buen trabajo.
Esto lo informamos a través 

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa tnS línea “nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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gracias a dios nuestro primer festival de Semana 
Santa salió todo bien: Francisco J. castañeda 

de nuestro importante medio 
informativo de comunicación 
con circulación estatal, donde 
desde su página de Facebook 
escr ib ió el  funcionar io 
municipal: “gracias a Dios, 
nuestro primer festival de 
Semana Santa salió todo 
bien; y como todo esfuerzo 
tiene su recompensa, un 
rato de descanso es muy 
gratificante”. Enhorabuena y 
que sigan esos “merecidos 
descansos”. “Hay que seguir 
haciendo historia…”.

* “Y como todo esfuerzo tiene su recompensa un rato de descanso 
es muy gratificante”, manifestó el secretario de gobierno municipal.
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Por: Mónica Carrasco.
Ruiz, Nayarit.- Días después 
de que el doctor Jesús Guerra 
Hernández, tomara protesta 
como presidente municipal de 
Ruiz, recibimos un aumento 
a nuestro sueldo como 
responsables del bienestar 
y de la seguridad de los 
habitantes de Ruiz, pero este 
no ha sido suficiente para 
alimentar a nuestras familias, 
darles estudio, vestir y calzar 
a nuestros hijos relataron 
agentes policiacos de esa 
localidad que quisieron hacer 
público su inconformidad la 
mañana de ayer en nuestra 
visita de trabajo, ante la 
carestía que azota a la 
mayoría de las familias de 
los guardianes del orden. 
Esperemos  que  es ta 

inconformidad llegue a oídos 
de los diputados del congreso 
del estado para que ellos 
como nuestros representantes 
populares legislen para que 
se homologuen los sueldos de 
acuerdo a jerarquías, porque 
no es posible que el patrullero, 
el celador, el vigilante de la 
zona centro, de mercados, del 
rastro, del parque vehicular 
y de barandilla ganemos una 
miseria en comparación a 
otros municipios, por ejemplo: 
nosotros apenas rebasamos 
los 4 mil pesos y en el 
municipio de Santiago los 
sueldos de los policías rasos 
superan los 10 mil pesos por 
quincena y hasta les dan un 
bono por puntualidad y buen 
desempeño en el servicio. 
Los ayuntamientos de Ruiz, 

Tuxpan y Xalisco son los que 
encabezan los sueldos más 
raquíticos para sus elementos 
policiacos, que carecemos de 
buen armamento, municiones, 
de unidades automotrices 
para realizar los rondines 
de vigilancia, de chalecos 
antibalas, de buenos uniformes 
como de calzado apropiado 
para desempeñar mejor 
nuestro trabajo expresan.  
La inconformidad de los 
elementos policiacos ya 
se está haciendo público y 
seguramente se hará hasta 
viral en las redes sociales 
de internet, le corresponderá 
a los alcaldes y los propios 
representantes del congreso 
del estado atender esta 
demanda justa que hacen 
los uniformados. 
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Tuxpan
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no hemos recibido 
ningún ofrecimiento del 

gobierno: productores 

FotocomEntario 
dE tuXpan

FotocomEntario dE tuXpan Sueldo de policías en nayarit debe 
de homologarse: uniformados

Hasta el día de hoy no hemos 
recibido ningún ofrecimiento 
por parte del gobierno federal 
a nuestras demandas por 
todos conocidas, expresaron 
el día de ayer lunes los 97 
presidentes ejidales, líderes 
campesinos y productores 
de frijol de todo el norte del 
estado de Nayarit, quienes 
ya están hartos de ser el 

sector más olvidado y el 
menos apoyado por todos 
los niveles de gobierno.  
No vamos a dar un paso 
atrás y seguiremos con esta 
lucha que creemos que es 
justa tope donde tope, esta 
es la oportunidad para que 
el gobierno federal voltee 
a vernos, nos dé solución 
a nuestras demandas y 

nos tome en cuenta en el 
presupuesto que se va a 
ejercer este y los próximos 
años, dijeron a los medios de 
comunicación que acudimos 
el día de ayer a la caseta del 
Trapichillo respondiendo a 
la convocatoria que hicieran 
los dirigentes que encabezan 
el Movimiento Campesino 
Independiente. 

En la fotografia podemos 
ver al conocido polit ico 
Tuxpense Gregorio Cruz, 
quien este pasado domingo 
tomo protesta como nuevo 
pres idente de l  comi té 
directivo municipal del PRD 
de la localida de Tuxpan, el 
cual sustituye en el cargo al 

Licenciado Juan de Jesús 
Pacheco Ceja, quien se 
desempeña actualmente 
como secretario del gobierno 
municipal de Tuxpan. 
Enhorabuena y mucho éxito 
al nuevo Presidente del CDM 
del PRD del municipio de 
Tuxpan.

En la fotografía podemos ver 
a Hipolito Tapia Betancourt 
conocido profesionista quien 
se desempeña como Tesorero 
del Ayuntamiento de Tuxpan, 
el cual en una entrevista 
para este y otros medios de 
comunicación nos dijo que 
estan trabajando de manera 
responsable y cubriendo 
todos los adeudos como 
laudos que les heredaron las 
administraciones pasadas.

La prioriedad del Doctor 
José Octavio Olague Avena 
Alcalde de Tuxpan, es el 
progreso de Tuxpan y dejar 
al final de esta administracion 
mejores servicios publicos 
que beneficien a todos los 
habitantes de este grandioso 
municipio de la costa Nayarita. 
Enhorabuena y le deseamos a 
nuestro Amigo Hipolito Tapia 
Betancourt, mucho éxito en 
su nueva responsabilidad.
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Por José María 
Castañeda

S a n t i a g o  I x c u i n t l a . - 
Continúan las muertes en 
la cabecera municipal debido 
a la imprudencia de algunos 
jóvenes que hoy forman 
parte de las estadísticas al 
conducir sus motocicletas 
sin precaución a exceso de 
velocidad y bajo los influjos 
del alcohol.
Digo lo anterior porque ayer 
lunes por la madrugada 2: 25 
a.m., de acuerdo al reporte 
de la oficina de la secretaria 
de seguridad pública, policías 
que se encontraban en el 
OXXO que se encuentra 
frente al Seguro Social de 
esta ciudad, vieron como a 
gran velocidad circulaba el 
joven Víctor Eleuterio Mata 
López, de quien no se precisa 
la edad pero esta oscila 
entre los 22 o 25 años, a 
bordo de una motocicleta 
color amarilla de la marca 
Yamaha. Escuchándose 
a los pocos segundos un 
golpe seco, posterior a un 
rechinido de llantas. Por lo 

que al acudir a la esquina 
de la calle Negrete con el 
Boulevard se encontraron 
con el joven vecino de la 
colonia Cuauhtémoc, tirado 
en el pavimento sangrando 
profusamente de la cabeza, 
ya que había chocado contra 
un poste de concreto mismo 
que se localiza en la banqueta 
que se encuentra en la 
esquina del jardín de Niños 
Cuauhtémoc.
De inmediato se dio aviso 
al agente del MP y a la 
Cruz Roja, llegando primero 
al lugar el personal de la 
beneméri ta inst i tuc ión, 
con Luis Carlos Rodríguez 
Anguiano y paramédicos 
que lo  acompañaron. 
Encontrando ya para entonces 
al lesionado sin signos vitales, 
ya que presuntamente había 
fallecido a consecuencia 
de un severo traumatismo 
craneoencefálico; dictamen 
que más tarde corroboraría 
el médico Legista Juan 
Ledesma. El Agente del MP 
luego de dar fe de los hechos 
ordenó el levantamiento del 

cadáver para su traslado a 
una agencia funeraria donde 
se le practicaría la autopsia de 
ley, para más tarde entregar 
el cuerpo sin vida a sus 
familiares para efectuar los 
trámites correspondientes.
Fue el experimentado promotor 
de eventos de motocross en 
Santiago, Oscar de Anda, 
ampl iamente conoc ido 
como “El Chambas”, quien 
a pregunta de los reporteros 
dijo que el problema de los 
jóvenes motociclistas ya se 
salió de control, luego que sin 
ninguna experiencia circulan a 
grandes velocidades, incluso 
en algunos casos hasta 
bajo los efectos del alcohol 
o de otras substancias, 
mencionando que en la 
actualidad es común ver como 
muchos jóvenes rebasan 
sin precaución por el lado 
derecho de los vehículos 
realizan acrobacias en sus 
motocicletas, tales como 
levantar sus unidades en 
una sola llanta, sin tomar 
en cuenta si vienen carros 
en sentido contrario o no. 
Y aquí son los padres de 
familia quienes nos deben 
de apoyar desde el interior 
de sus casas, dándoles 
consejos a sus hijos sobre 
lo que se puede hacer y no 
se puede hacer montado en 
una motocicleta.
Recientemente fue el joven 
Conrado Miranda Flores, 
quien impactó su moto por la 
Avenida Amado Nervo; donde 
no se mató simplemente 
porque no le tocaba. Sin 
embargo otro joven, éste de 
nombre Víctor Eleuterio Mata, 
no corrió con la misma suerte 
y ahora sus familiares lloran 
su partida. Indicó Oscar de 
Anda, quien para finalizar la 
entrevista dijo: “Las Motos hay 
que aprender a respetarlas, 
ya que no hacerlo es firmar 
tu sentencia de muerte”.

antiagoS
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muere joven de la colonia 
cuauhtémoc al chocar su motocicleta 

contra un poste de concreto
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Esto ya se nos salió de control dijo, Oscar “El Chambas” De Anda

NUMINOR 
Ángel Agustín Almanza Aguilar

La imagen en la poesía, según Alberto Blanco

Alberto Blanco es un poeta 
que nos ofrece un excelente 
ensayo sobre las formas 
que ha tomado la imagen 
en la poesía como in medio 
hacia una aprehensión de lo 
que, como humanos, vemos 
y decimos en este mundo. 
Nuestra fuente es la ‘Revista 
de la universidad de México’, 
no. 121, marzo 2014.
La imagen lleva consigo el 
fenómeno de la visión, ya física 
como mental; la imaginación 
como instrumento, ya del arte 
como de la ciencia. En la poesía 
hablamos de una ‘alquimia 
del Verbo’, que transforma la 
ganga de la verborrea en oro 
de visión, llena de colores y 
movimientos. Para los poetas 
la imagen ha sido siempre algo 
más que un recurso literario: un 
verdadero ‘centro magnético’. 
Una palabra hace evocar una 
imagen, siempre recordando 
que existe un mundo invisible 
y otro visible, éste entendido 
como reflejo de aquél. La 
poesía dá fé de ello. En esta 
actividad, la de experimentar 
la presencia de esa especie de 
‘otra orilla’, del lugar de donde 
partimos para estar acá, en lo 
concreto, se mueve la esencia 
de una especie de ‘revelación’, 
y muchos grandes poetas lo 
saben muy bien. Pensar en 
imágenes…
Nos metemos –con precaución– 
en los terrenos del símbolo, 
del signo, de la analogía, de 
la metáfora. De esta –nos dice 
Blanco– afirmó Aristóteles que 
“no hay cosa más grande que 
ser un maestro en el uso de la 
metáfora y ésta es la única cosa 
que no se puede aprender; es 
la señal del genio”. Y Alberto 
complementa: “La metáfora es 
la herramienta del lenguaje que 
nos ha permitido aprehender, 
y al mismo tiempo expresar, 
la esencial identidad de las 
criaturas”.
Se nos hace memorizar que 
la etimología del término 
‘metáfora’ es de origen griego y 
se deriva de ‘meta’, que quiere 

decir ‘más allá’, y ‘phéro’, es 
decir ‘yo llevo’, y en ese ‘llevar 
más allá’ es donde radica el 
verdadero arte de la poesía, 
la esencia de ella.
Se nos habla de una ‘unánime 
unidad’, sin lo cursi del 
sen t imenta l i smo.  Crear 
conlleva la idea de Unidad, y 
al parecer la obra surge una 
dualidad, que dá equilibrio a 
las operaciones de todo arte, 
al arte en sí. La poesía nos 
conduce, individualmente, y 
hay que saber cantar ante 
ello para tratar de comprender 
‘eso’. El poeta sabe acercarse 
a lo desconocido a través de 
lo conocido, ver lo invisible 
por lo visible.
La Naturaleza está llena de 
lecciones –es un gran libro–, 
de imágenes, de símbolos, y 
la unidad se adivina ante lo 
múltiple. Es un descubrir lo 
oculto lo secreto, un ‘levantar 
el velo’; es un privilegio ser 
Poeta. No se olvida que se 
nos urge conocer muy bien 
esa ‘imagen y semejanza’ 
de lo Eterno Sagrado… De 
que detrás de esta común y 
cotidiana realidad existe la 
única y verdadera realidad. El 
secreto de toda Buena Poesía 
radica en el Fuego, en el 
Espíritu Universal – (uni=uno; 
versal, de verso) (¿?)… Creo 
que me fui de paso) –.
Un filósofo árabe, Muhyi-Din 
Ibn ́ Arabi, escribió lo siguiente: 
“El mundo de la Naturaleza 
consiste en múltiples formas 
que se reflejan en un único 
espejo; nó, más bien en una 
forma única que se refleja en 
múltiples espejos”. Novales por 
su parte afirmaba que un “una 
imagen no es una alegoría ni 
un símbolo de otra cosa; es un 
símbolo de sí misma”. Toda la 
poesía está llena de imágenes. 
Por su parte Edgar Degas 
decía que, en el Arte, “no es 
cuestión de lo que puedes ver, 
sino de lo que puedes hacer 
ver”. La poesía nos habla 
también con silencios o con 
páginas en blanco…
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Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Luego que 
será este 26 de abril cuando 
se dé el cambio de presidente 
del ejido en esta ciudad, donde 
participarán como candidatos 
a suceder en el cargo a J. 
Félix Verdín, el conocido a 
bogado Gerardo Ramírez 
Mojarro y Nicolás Ulloa Fregoso,  
entrevistamos al nativo de 
Colonia Emiliano Zapata, luego 
que al abogado ex presidente 
del PRI Ramírez Mojarro ya 
lo habíamos entrevistado la 
semana anterior.
“Me siento bien, siento que voy 
a ganar”, fueron las primeras 
palabras en la entrevista con 
Nicolás Ulloa, quien agregó: 
“Aunque respeto a Gerardo, 
quien es mi contendiente. Pero 
yo estoy seguro que voy a 
ganar, porque mis encuestas 
así me lo han presentado con 
todos los compañeros que he 
visitado, mis compañeros me 
están apoyando y pues quiero 
ser un comisariado honesto con 
la gente, con mi gente y con 
todos mis compañeros, para 
sacar adelante los proyectos 
que hay y que tiene empezado 
Félix Verdín, quiero darles 
continuidad y tengo otras cosas 
en mente, como lo es nivelación 
de tierras, drenaje parcelario, 
porque hay parcelas que se 
inundan ese es mi programa 
de trabajo, en el ejido también 
están pendientes los caminos 
sacacosechas, tenemos que 
darle para adelante y ver otros 
proyectos que hay en puerta, a 
ver como los vemos dependiendo 

como se porta el ejido el detalle 
es el factos económico, queremos 
en el segundo piso de nuestro 
edifico, instalar una escuela 
de computación para hijos de 
ejidatarios, y también tenemos 
la idea de rehabilitar unas casas 
que tenemos abandonadas en 
terrenos del ejido. Queremos 
reconstruirlas para que haya 
un servicio adicional, también 
tenemos la idea de poner 
un estacionamiento vehicular 
para que haya más entradas 
de dinero al ejido, ya que es 
necesario que el ejido tenga 
otras entradas de dinero”.
Nicolás has hecho reuniones y 
en ellas se puede plasmar, se 
siente cuando cuentas con el 
apoyo de ellos, ¿tú has sentido 
este apoyo? “Sí, si siento el 
apoyo de mis compañeros 
de la mayor parte de los que 
conformamos el ejido. Considero 
que voy a ganar”. Expresó el 
candidato a suplir en el cargo al 
frente del ejido Santiago y sus 
tres anexos: Colonia Emiliano 
Zapata, Novillero y Paredones, 
Nicolás Ulloa.

antiagoS

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Una polémica 
generada hará un par de meses 
fue el que se suscitó por parte de 
una empleada del ayuntamiento 
del ejido de Yago, quien organizó 
un plan maquiavélico para 
que fuera la princesa y no la 
reina, Daniela Alatorre, quien 
participara en el certamen de 
belleza celebrado en la capital 
del estado. Aprovechando que 
el comité de la feria que preside 
el abogado Luis Alberto Ruiz 
Machain, este pasado domingo 
en la casa de la cultura, el director 
de gente y poder en esta ciudad, 
entrevistó a nuestra aun reina 
de las fiestas de mayo para 
hablar sobre el tema.
“Mira, considero que fue una total 
desorganización, en realidad no 
fue problema del ayuntamiento 
ni mío, porque yo si estaba 

dispuesta a participar, y no me 
invitaron. Pero la responsable 
creo que no hizo un buen trabajo 
y bueno hubo algunos problemas 
en cuanto al apoyo que no se 
me brindo, pero lo vuelvo a 
repetir no fue por causa del 
ayuntamiento, sino por parte 
de la encargada. Pero igual no 
me tocaba participar, yo tenía 
toda la disposición de ir estaba 
esperando ese certamen me 
sentía muy orgullosa de poder 
representar a Santiago, pero 
pues en realidad no sé qué 
paso, no estuvo en mis manos”. 
¿Qué te deja todo esto Daniela, 
te frustra este tipo de boicot en 
tu contra, o te hace más fuerte?, 
porque dicen que lo que no 
mata fortalece. “No, en realidad 
no fue algo que me frustró, no 
soy de esas personas que por 
un problema se ahoga en un 

vaso de agua, no, entonces 
creo que en realidad eso me 
hizo más fuerte. De cualquier 
forma sigo siendo de Santiago 
orgullosamente, y pues hay 
otros certámenes de belleza en 
los que probablemente pueda 
ir a representar el nombre de 
Santiago”.
Daniela Alatorre representó en 
el certamen de candidatas a 
reinas de las fiestas de mayo 
a las mujeres de la región de 
las Haciendas, rompiendo el 
prototipo, ya que estas se 
caracterizan por ser morenas, 
caderonas y nalgonas, mientras 
que Daniela es esbelta de tés 
blanca con una estatura promedio 
de 1.75, y eso lo pude notar a 
la hora de la entrevista, ¡salve, 
oh soberana Daniela Alatorre!, 
quien por su estatura si es una 
ídem.
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tenía la ilusión de representar 
a Santiago en el certamen de 

belleza de tepic: daniela alatorre

voy a ganar la elección de 
26 de abril: nicolás ulloa
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Considero que tengo la mayoría de mis 
compañeros ejidatarios 

* “Me sentía orgullosa de representar a Santiago como Reina de la 
Primavera, pero aviesos intereses obstaculizaron mi participación”.

anuncia el comité de feria a los cantantes El coyote, pancho barraza y lalo mora 
Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Dentro de la 
programación que presentará el 
comité organizador de nuestras 
fiestas de  mayo 2018 por 
conducto de su presidente Luis 
Alberto Ruiz Machain, estarán 
los cantantes El Coyote, el 
viernes 4 de mayo en el estadio 
revolución.
Lalo Mora, el rey de mil coronas, 
el domingo 6 de mayo en el 
palenque de la feria, y el domingo 
13 de mayo Pancho Barraza en el 

lienzo charro Nicolás Echevarría 
Pérez. Para los bailes populares 
se anuncia con bombo y platillo 
la orquesta de Nacho Millán y 
sus Vagos,  orquesta musical 
que seguramente no impactará 
a la juventud actual pero que 
a los veteranos como el que 
esto escribe se le recuerda 
como una formidable orquesta 
que estuvo a la altura de las 
mejores orquestas del DF, que 
alternaron en su momento con 
Pérez Prado, con la orquesta  la 

Sonora Santanera, entre otras 
muchas que en la época de gloria 
de nuestra festividad pusieron 
nuestra feria en el panorama 
nacional solamente debajo de 
la feria de San Marcos.
El que esto escribe recuerda la 
algarabía que se formaba en 
nuestras fiestas de mayo en 
honor al Sr. De la Ascensión y 
recordamos como los expositores 
se ponían a lo largo de la calle 
primera corregidora hasta su 
entronque con la 20 de Noviembre 

era la época de la llamada 
Costa de Oro, donde la palabra 
de un campesino productor de 
tabaco tenía la magia   para abrir 
créditos en todas las instancias 
comerciales, era pues la época 
de la llamada Costa de Oro, con 
el respaldo de la desaparecida 
empresa tabacalera Tabaco en 
Rama, S.A., de C.V.
Un estimado amigo de poblado 
de Amapa, ya desaparecido, nos 
platicaba que en una ocasión 
tras liquidar su cosecha en 

Tabaco en Rama, con el total 
de su dinero en su poder dentro 
de una talega de ixtle, le dijo 
a su esposa Mujer ‘vamos 
a pasear’, ‘¿a dónde viejo?’ 
-respondió ella-, ‘a donde quieras; 
y nos fuimos a Monterrey, 
luego a Querétaro, visitamos 
la basílica y regresamos a 
Santiago, todavía con la mitad 
de nuestra liquidación, hoy todo 
eso ha pasado pero  -dijo Luis 
Alberto Ruiz Machain- queremos 
meterle todas nuestras ganas 
para revivir o intentar revivir 
nuestra festividad. Concluyó.


